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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Un mal servicio cuando llueve NO QUEREMOS PERDER EL ENTORNO 
DE CONVIVENCIA PACÌFICA: COPARMEX Pues al parecer que por más que 

digan los dirigentes de los taxistas 
tradicionales y algunos choferes que 
mejorarán el servicio para lograr que 
se les aumenten las tarifas que de 
por sí, aquí en Tepic son de las más 
baratas en comparación de otras 
grandes ciudades del país; y además 
por la competencia que ya están 
recibiendo por parte del servicio de 
UBER, en la práctica se ve todo lo 
contrario. Claro que sin generalizar, 
pero el común denominador es que 
en temporada de lluvias muchos 
taxistas no quieren prestar el servicio 
para ir a la periferia de la ciudad.
Todo es cuestión de que comience 
a llover, ya sea con intensidad o 
acaso una mediana llovizna y muchos 
taxistas no se detienen cuando 
algún usuario les hace la parada o 
preguntan a dónde van y posiblemente 
por no convenir a los intereses de 
algunos taxistas, estos se niegan a 
dar el servicio. Y por si fuera poco, 
ya es una tónica constante que al 
estar lloviendo, el público usuario 
que llama a las centrales de taxis, 
como una maldición en ninguna de 
ellas contestas, porque a través 
de la línea se oye “línea ocupada” 
o nada más se escucha el clásico 
sonido de cuando está ocupada la 
línea; y sea de la corporación de taxis 
que sean, amarillos, verdes, rojos, 
blancos, etcétera, en ninguna de las 
centrales de radio taxis responden a 
la llamada de teléfono, tal y como si 
se hubiesen puesto de acuerdo en 
descolgar los teléfonos. Desde luego 
que esto no es un buen servicio.
Son aproximadamente alrededor 
de las 19:05 horas. Antes de llegar 
a la Plaza Antigua, comienza una 
llovizna pertinaz, y poco a poco va 
arreciendo por lo que al llegar un 
servidor a la esquina de la avenida 
México y Lerdo, me detengo a 
resguardarme de la lluvia que ya 
arreció y considero que con tan solo 
atravesar la México para llegar a 
los portales de enfrente me mojaría 
completamente. Ahí en esa esquina 
veo que hay mucha gente también 
que no se quiere mojar; pero veo 
que algunas personas les hacen la 
parada a los taxis que pasan tanto 
por la México como por la Lerdo; 
algunos de los taxis traen la cachimba 
encendida, danto a entender que van 
vacíos, pero no, van ocupados, por lo 
que una persona que está apostada 
ahí les grita a varios de los taxis que 
traen la cachimba encendida que la 
apaguen.
Se pone el semáforo en alto para 

los vehículos que circulan por la 
avenida México y los vehículos que 
circulan de norte a sur comienzan a 
dar vuelta a la izquierda, entre estos 
varios taxis, unos con la cachimba 
encendida y otros la traen apagada, 
señal de que van ocupados. Por 
fin un taxi hace la parada a una 
familia compuesta de una señora, 
dos muchachas adolescentes y un 
menor como de ocho o nueve años. 
Las mujeres se suben en el asiento 
de atrás y el menor al lado del chofer; 
pero veo que el taxi no avanza, 
está detenido y a través de la lluvia 
alcanzo a mirar que el taxista está 
manoteando y moviendo la cabeza 
en forma negativa, en eso se abren 
las puertas del vehículo y se apea 
la familia, el niño se ve triste. Ahí 
mismo está un varón joven que le 
pregunta a ese mismo taxista que 
es de color amarillo y con el número 
355 que si lo lleva, y más tardó el 
joven en subirse que en bajarse. 
Y otra vez a resguardarse de la 
lluvia, y mientras esto pasaba, un 
matrimonio ya mayor de edad con 
una maleta de mano para un taxi de 
color blanco, el adulto mayor le dice 
al conductor que si abre la cajuela 
para poner ahí su maleta, y el taxista 
se niega y se va; por lo rápido de 
la acción no alcancé a tomar el 
número del taxi de color blanco y 
porque vi que el muchacho joven 
había detenido otro taxi amarillo, 
ahora con el número 619, se sube 
el muchacho y al avanzar algo así 
como diez metros, veo que se baja 
el muchacho del taxi, así que voy y 
le pregunto que hasta dónde va que 
no lo quieren llevar y me responde 
el joven que a Villas del Parque, y 
le vuelvo a preguntar al joven cuál 
fue el pretexto que había puesto el 
chofer para no llevarlo, y contesta 
el joven que dizque porque estaba 
inundado por allá y abunda diciendo 
que ahí no estaba inundado, pero 
ni modo.
Se calma la lluvia y antes de atravesar 
la avenida México, observo que la 
pareja de adultos en plenitud sigue 
tratando de parar un taxi y que se 
quedan con la mano extendida, me 
acerco a ellos y les digo que se 
arrimen más a la avenida porque 
por lo regular los que dan vuelta 
a la izquierda en la Lerdo ya van 
ocupados.
Dejó de llover, sigo mi camino y 
cuando llego a la acera poniente 
de la avenida México, veo que el 
matrimonio mayor ya se está subiendo 
a un taxi.

A CREMEL
Norma Cardoso

En el Teatro del Seguro Social, 
se dio el cierre del Foro regional 
para la prevención y erradicación 
de las conductas criminógenas 
y antisociales, realizado por la 
Gendarmería de la Policía Federal 
y efectuado en toda la república 
mexicana,  a  donde l legaron 
autoridades de los tres órdenes 
de gobierno, así como personas 
de los diferentes sectores de la 
sociedad civil.
En el marco de este evento, el 
presidente de la Región Occidental 
de COPARMEX, José de Jesús 
Hernández Prec iado,  en  su 
intervención, resaltó que, para 
alcanzar un verdadero bienestar, 
lograr una mejor calidad de vida y 
generar condiciones para tener un 
México y un Nayarit más próspero, 
competitivo y sustentable, se necesita 
atender los temas estratégicos para 
nuestro país siendo uno de los más 
importantes el de resolver y abatir 
el clima de inseguridad que trae 
como consecuencia altos costos en 
lo individual, a nuestras familias y 
a nuestras empresas.
Ahí, el empresario Hernández 
Preciado, explicó que debemos 
aceptar que todos tenemos la 
obligación de participar, de poner 
nuestro mejor esfuerzo.  “Con esto, 
amigos de la Policía Federal, al 
invitarnos a este importante foro 
regional de prevención, nos hacen 
para bien co-responsables para 
premiar nosotros estos importantes 
temas en nuestro entorno, por 
nuestras familias, por nuestros 
amigos y trabajadores”.
Estuvo de acuerdo en que este 
tipo de foros, los empresarios, no 
solo sienten esa proximidad con la 
Policía Federal, sino también esa 
etapa de formación en lo individual 
que da muestra de que más que de 
preocuparse, se están ocupando 
de hacer lo que les corresponde 
y lo están haciendo de una forma 
muy integral.
Hernández Preciado, hizo patente el 
reconocimiento a la extraordinaria 
labor que tanto a la Secretaría de 
la Defensa Nacional, la Marina, 
Armada de México, la Policía Federal 
y las demás instancias que vienen 
participando en el combate contra 
la delincuencia organizada.
“En Nayarit, no queremos perder ese 

entorno de convivencia pacífica, dejo 
constancia de nuestra solidaridad 
con aquellos Estados que están 
requiriendo un plan emergente de 
seguridad, sí, queremos policías, 
policías profesionales y capacitados, 
que estén cerca de las personas, 
que estén en nuestras comunidades, 
que proporcionen seguridad y 
t r anqu i l i dad ,  no  so lamen te 
combatiendo a la delincuencia 
eficazmente, sino haciendo más 
ejercic ios como este foro de 
vinculación y proximidad”.
El representante de COPARMEX 
en el foro, dijo que  hacen votos 
para que en estos próximos días 
que hay cambio del Ejecutivo del 
Estado y Presidentes Municipales, 
se logre una mayor coordinación 
en nuestro Nayari t ,  entre las 
autoridades de los tres niveles de 
gobierno y tengan los ciudadanos 
señales contundentes,  inequívocas 
de que se está trabajando para 
encontrar una solución de fondo a 
los incidentes que se han presentado 
de inseguridad y violencia, claro, 
todo dentro del marco legal y con 
total y completo respeto a los 
derechos humanos, 
Coparmex, ve urgente que se 
actualicen también los Códigos 
Penales, para que haya una revisión 
exhaustiva de la tipificación de los 
delitos y sobre todo una correcta 
instrumentación a efecto de que los 
criminales no vuelvan a las calles 
prácticamente de forma inmediata, 
debido a la clasificación de los 
delitos que se les imputa.
“No es justo, no sentimos correcto, 
que los diferentes elementos oficiales 
de las diversas instituciones o 
corporaciones policiacas estén 
arriesgando su vida sin resultados 
positivos, no solo es preciso revisar 
la estrategia que se ha adoptado 
en los últ imos años recientes 
sino realizar los ajustes que sean 
necesarios, para realizar las mejoras 
que hagan falta, reafirmamos 
desde la sociedad civil, nuestro 
compromiso de trabajar y aportar 
propuestas que coadyuven a 
identificar los focos rojos en materia 
de seguridad y a diseñar nuevas 
formas de coordinación y gestión 
eficaces para abatir los delitos que 
más nos afectan como sociedad” 
concluyó el empresario.
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“¡Ya, Ya, que esto teRmine Ya!”, exclama 
familiaR tRas hallazgo de 7 cadáveRes 

Por Oscar Verdín Camacho 
Aproximadamente a las 10 de la 
noche del sábado cinco, decenas 
de familiares de personas 
desaparecidas arribaron a la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE), como respuesta al 
hallazgo de siete cadáveres, 
horas antes, en una parcela de 
caña del ejido Pantanal, municipio 
de Xalisco: circulando rumbo al 
aeropuerto, pasando el balneario 
Los Rosales y adentrándose 
hacia la izquierda.
Un trabajador del campo dio aviso 
a las autoridades al advertir el 
mal olor y percatándose de un 
espacio con evidente movimiento 
de tierra.
Si inicialmente se creyó que 
habría un cuerpo, pronto se 
localizaron siete: seis de hombres 

y uno de mujer, que fueron 
trasladados al Servicio Médico 
Forense (SEMEFO).
Congregados en la oficina 
de guardia de la agencia del 
Ministerio Público, los familiares 
se retiraron a las tres de la 
mañana y regresaron cuatro 
horas después. Un libro de 
registro de visitantes de la 
Fiscalía daba cuenta al mediodía 
de este domingo de más de 20 
personas que anotaron dirigirse 
al SEMEFO o al departamento 
de Secuestros, encargado de 
la investigación de decenas de  
desaparecidos en los meses 
recientes.
Pasadas las 10 de la mañana, en la 
entrada principal a las oficinas de 
la Fiscalía, un agente ministerial 
y un comandante preparan el 

ambiente al que 
se enfrentarán 
los familiares, 
especialmente 
p o r  l a  
descomposición 
de los cuerpos. 
T o d o s 
e s c u c h a n , 
aceptan con 
mov imien tos 
d e  c a b e z a 
y  c a m i n a n 
hacia oficinas 
policiales para 
u n  p r i m e r 

escenario: revisar fotografías 
de los cuerpos.
De entre el grupo, una señora 
de algunos 60 años se queda 
atrás, solitaria, sentada en una 
especie de pequeña barda, 
como tomando valor. Pensativa, 
parece estar viendo a la nada.
- ¿Viene con ellos?.
- Sí, ahí voy ahorita, nada más 
me fumo un cigarro -comenta, 
mientras en su cara hay una 
mueca de algo que no podría 
describirse: como si fuera un día 
de esos que no quieren vivirse-. 
El grupo de familiares sube 
por una escalera metálica que 
conduce al departamento de 
Secuestros y allá, separados, 
empiezan a revisar fotografías. 
La señora antes descrita se les 

une unos cinco minutos después.
Sus rostros hablan de desvelo, 
desesperación, de angustia o 
de tristeza pero que no es de 
una noche, sino de días, de 
semanas, de meses o de más 
tiempo. Todos se reconocen en 
el mismo dolor.
“Mi mamá no pudo venir, se 
quedó en la casa”, precisa un 
muchacho para describir el sentir 
de una madre ante un escenario 
así de terrible, aferrándose a 
rezos y más rezos. 
Una pareja de algunos 50 años 
permanece en silencio. No han 
visto las fotos, pero a la mujer 
se le notan las ganas para 
soltar un grito que describa su 
inmenso dolor.
Una joven mujer que aún no ha 
visto las fotografías comenta 
angustiada: “¡ya, ya, que esto 
termine ya!”. La expresión retrata 
el diario vivir de estas personas 
que, como ella, está decidida a 
encontrar a su familiar entre los 
fallecidos porque quiere darle 
sepultura, pero no continuar 
con esta incertidumbre.
Minutos después, algunas 
personas caminan en dirección 
al SEMEFO, acompañadas por 
un policía.
Se confirma entonces que el 
cadáver de la mujer ha sido 
identificado por su familia 
mediante un tatuaje en un brazo: 
“negra”, se lee. Se trataría de 
Yajaira Lizeth Martínez Rea.
El nombre de Yajaira fue 

mencionado en una nota del 
20 de julio, a propósito de 
una protesta de familiares de 
desaparecidos en Palacio de 
Gobierno. Yajaira tenía 26 años 
y cuatro hijos, el más pequeño 
de un año y el 20 de julio fue 
llevado a Palacio de Gobierno 
junto a sus hermanos.
“Justicia para Yajaira”, podía 
leerse en una cartulina. 
El caso de la joven podría 
ser indicativo de que los 
demás cuerpos posiblemente 
corresponden a hombres 
que desaparecieron antes de 
mediados de julio.
La identificación de los cuerpos, 
salvo alguna evidencia como el 
citado tatuaje, podría prolongarse 
en los casos de avanzada 
descomposición –se menciona 
por los menos dos-, por lo que 
tendrían que efectuarse pruebas 
de ADN. 
Igualmente se estudia la forma en 
que se produjeron los homicidios, 
si fue a golpes, balazos, asfixia 
u otra forma
Mientras tanto, este domingo 
se continuó con la inspección 
de más parcelas alrededor del 
sitio del hallazgo, por parte de 
policías estatales que también 
se hicieron acompañar por un 
equipo de perros. Y es que son 
decenas los desaparecidos de 
los últimos meses.
Y mientras tanto, los familiares 
de desaparecidos seguirán 
llegando a la Fiscalía.

* Uno de los cuerpos correspondería a Yajaira, una joven de 26 
años, madre de cuatro niños y desaparecida a mediados de julio.

pRi en decadencia poR culpa de 
políticos RateRos: Julio mondRagón

Por: Mario Luna
El controvertido ex diputado 
priista, Julio Mondragón Peña, 
una vez más deja claro su postura 
de señalar a quienes han sido 
culpables de la derrota estrepitosa 
de su partido en la entidad, 
así como de la incredibilidad y 
rechazo de la sociedad en contra 
de todos los partidos políticos y 
aún más de esos ladrones que 
se han convertido ladrones.
De inicio y tal como lo ha posteado 
en su muro de Facebook, Julio 
Mondragón Peña, aseguró que no 
solo en su partido el PRI se vive 
la corrupción a u mayor esplendor, 
sino en todos los partidos, y que 
es precisamente por culpa de 
esos políticos ladrones, que solo 
se han dedicado a saquear a sus 
estados, quienes han hecho de la 
política un lodazal, salpicando por 

supuesto a sus propios partidos, 
pero que desafortunadamente en 
las redes sociales y de manera 
mediática, solo se les señala de 
estas corruptelas y saqueos a 
los priistas, cuando en el resto 
de los partidos están igual, 
por ello, se requiere dijo- una 
limpieza, aplicación de la justicia 
contra estos saqueadores y 
empobrecedores de estados.
Reconoció que en las pasadas 
elecciones, el pueblo repudiaba 
a los pri istas porque los 
consideraban “apestosos” eran 
de lo peor, pero se pregunta, 
¿de los alcaldes que triunfaron 
en esta contienda por parte del 
PAN, eran priistas o panistas?, 
citó algunos ejemplos, como el 
caso de Compostela, de Bahía 
de Banderas, de Rosamorada, 
Acaponeta, solo por citar algunos, 

ellos eran del PRI, pero se 
cambiaron al PAN y pareciera que 
este partido fuera una tintorería 
o lavandería, que limpiaba de 
todo señalamiento corrupto para 
convertirlos en los más santos, 
olorosos y limpios, por lo que la 
pregunta sería por cambiar de 
partido se les quita lo ladrón a 
esos políticos.
Otra de las preguntas de Julio 
Mondragón Peña, fue, ¿qué busca 
el pueblo para sus gobernantes 
corruptos?, la respuesta lógica 
sería castigo, que devuelvan lo 
que han saqueado y cárcel o el 
premio a otros puesto por esa 
“hazaña, pero ahora también que 
es lo que espera la sociedad de 
sus gobiernos, si honestidad, 
trabajo, transparencia, el que 
cumplan con sus promesas 
o solo que sigan saqueando 

y robando a sus anchas, del 
mismo modo, ¿qué es lo que  
hace votar al ciudadano? Si el 
tener un verdadero cambio en 
beneficio del pueblo o el simple 
cambio de persona o de partido 
que continúe robando.
 Para julio Mondragón Peña, 
se hace necesario que cada 
candidato muestre su curriculum, 
pero más aún, su declaración 3 
de 3, para conocer sus conflictos 
de interés, su patrimonio y su 
situación hacendaria, ya que 
dijo que hay que votar por la 
persona que tenga capacidad, 
experiencia y participación en la 
vida política, y no por la cargada 
de un partido o por la inercia 
del coraje y enojo que siente 
en el momento la ciudadanía 
por un partido, que deberían de 
entender que no es el partido 

sino el personaje y es a él a 
quien se debe de castigar.
Hoy uno de los partidos que 
se quieren erguir como los 
“purificadores de almas de 
ladrones” es MORENA, hay 
que esperar si la sociedad así 
lo permite y lo acepta, porque 
entonces veremos a muchos 
de nuestras autoridades de 
este sexenio  engrosando a ese 
partido para desmancharse de 
la corrupción, pero por lo pronto 
en el PRI, se debe actuar para 
castigar a todos los priistas sin 
importar el  puesto que han 
desempeñado y que por sus 
actos corruptos han enlodado 
al partido. 
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Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Es una vil 
mentira el que se les obligue a 
los trabajadores del Ayuntamiento 
de Tepic a firmar su renuncia 
‘voluntaria’, nosotros no estamos 
obligando a nadie, lo único que 
sí es que todo el personal de 
confianza se tendrá que retirar 
en el momento en que termine 
la presente administración 
municipal. Nadie es obligado, 
pero se le dio la confianza en 
esta administración y en ella 
nos tenemos que retirar todos, 
tanto los que fuimos por elección 
popular y por invitación del 
alcalde con licencia Leopoldo 
Domínguez González y de su 
servidor”. Así lo aseguró el 
presidente municipal de Tepic, 
David Guerrero Castellón.
Ante esta ola de rumores, el 
primer edil de Tepic remarcó: “y 
es que no hay por qué hacerse los 
desinformados o que no conocían 
su situación, todo el personal de 
confianza que fue contratada en 
este gobierno del cambio sabía 
que la administración dura 3 años 
nada más, por lo que es totalmente 
falso que se obligue al personal 
de confianza a  firmar su renuncia 
como condición para recibir la 
presente quincena, si bien espera 
no heredar a ningún trabajador 
a la siguiente administración 
municipal, espera que todos 
los trabajadores de confianza 
actúan con responsabilidad y 
se retiren.
Guerrero Castellón recordó 
que eso de pretender quedarse 
en el puesto en el que fueron 
invitados a participar es un tema 
de todos los años al final de 
cada administración municipal, 
el estatuto jurídico habla de que 
el personal de confianza cuando 
no se le tiene confianza, en ese 

momento se le retira al llegar la 
otra administración al colocar a 
otra persona en ese puesto de su 
confianza, por lo que todos los 
que estamos en esta situación 
estamos obligados a retirarnos.
El alcalde de Tepic reiteró: 
“ojalá y todo mundo firmara 
su renuncia y fuesen lo 
suficientemente responsables 
de tomar conciencia que fueron 
contratados únicamente por 3 
años, ya si los ratifican será por 
invitación del siguiente alcalde, 
pero lo correcto  es que todo 
mundo debería renunciar, sin 
necesidad de que los obliguemos, 
si ese fuera el caso, sin embargo 
nosotros no estamos obligando 
a nadie, lo único que si es que 
todos deberán retirarse”.
David Gurrero manifestó, “sin 
embargo la realidad es muy 
distinta, y aunque sabían de 
antemano que son de paso, hoy un  
gran porcentaje intentan quedarse 
y hacen hasta lo imposible por 
continuar en su chamba y hasta 
prenden veladoras para que los 
sindicatitos los basifiquen”.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El dirigente de los 
productores de café en la entidad, 
Pablo Ramírez Escobedo, señalo 
en entrevista, que alrededor de 
23 mil hectáreas que se tienen 
sembradas están en etapa 
de floración, por lo que dijo,  
“esperamos que no llueva mucho 
para que a nuestros compañeros 
cafetaleros le vaya bien en su 
producción y en su cosecha”.
Agregando el líder cafetalero, en 
estos momentos se está haciendo 
entrega por parte del Gobierno 

Federal y Estatal  apoyos de 
planta de café con resistencia 
a la plaga, “ROÑA DEL CAFÉ”, 
entregando alrededor de un millón 
de plantas con la finalidad de dar 
inicio con el Programa Nacional 
de Renovación de Cafetales, 
con variedad de resistencia a 
las plagas y enfermedades, que 
siempre han afectado.
Ramírez Escobedo, dijo, “el 
café en el mundo, sigue siendo 
un cultivo estratégico, porque 
en el mundo la tendencia de 
fumadores es a la baja y la 
tendencia de los tomadores de 

café es a la alza, por eso, hoy 
como dirigente cafetalero en el 
estado mi reto es heredarle a 
las nuevas generaciones que 
siga cultivando café en Nayarit, 
porque el café sigue siendo 
rentable”.
Además, señaló,  que la 
temporada pasada que tuvieron 
los productores de este ramo fue 
muy productiva, ya que en Nayarit 
es muy conocido que existe una 
plaga denominada “LA ROÑA 
DEL CAFÉ”, esta no es una 
plaga propiamente de Nayarit, 
sino que esta viene de Brasil y 
está afectando al Continente 
Americano, empezando en Brasil 
15 años atrás y es muy agresiva.
Por último, indicó el entrevistado, 
que esta plaga viene desde 
Brasil, Costa Rica, Colombia 
y por todo Centro América, ya 
había llegado a México  hace 
varios años, pero apenas está 
pegando en Nayarit, afectando un 
30 por ciento las plantaciones en 
nuestro estado, son solo brotes 
en los diferentes municipios, 
pero consideramos que si no se 
hace algo, nos va a perjudicar 
casi al 100 por ciento.

Reciben cafetaleros apoyos 
para combatir la roña del 
café: Ramírez escobedo

a ningún trabajador 
de confianza se le está 
obligando a firmar su 

renuncia, eso es una vil 
mentira: david guerrero 

por primera vez se hará una elección por 
empate en nayarit: celso valderrama 

Por  Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Luego del empate 
que se dio entre dos candidatos 
a regidor en la demarcación 1 del 
municipio de San Blas empataron 
con 456 votos los candidatos de 
la coalición Juntos por Ti, Jorge 
Guadalupe Limón Ávalos y el 
del Partido Verde Ecologista 
de México, Santos Humberto 
Vargas Coronel, en las elecciones 
constitucionales del pasado 4 de 
junio; por lo que el Tribunal Estatal 
Electoral resolvió convocar a 
una elección extraordinaria 
en dicha demarcación. Así lo 
informó el presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit, 
Celso Valderrama Delgado. 
Añadiendo que durante las 
próximas semanas el Congreso 
del Estado deberá convocar a 
una elección extraordinaria en 
la demarcación número 1 del 
municipio de San Blas, toda vez 
que así lo dicta  la resolución del 
Tribunal Estatal Electoral ante 
el empate que  arrojaron los 
resultados electorales durante 
el pasado proceso, a efecto que 

este Instituto lleve a cabo una 
elección extraordinaria previa 
convocatoria que emita el
H. Congreso del Estado en un 
plazo de 60 días a partir de la 
fecha de la resolución. Por lo 
que  en ese sentido la elección 
extraordinaria para regidor de 
la demarcación 1 de San Blas 
se realizaría a mediados de 
octubre o principios de noviembre 
próximo, con la participación de 
los mismos o nuevos actores 
políticos y partidos.
Valderrama Delgado indicó que 
será una elección extraordinaria 
por primera vez en la historia 
de nuestro estado y de nuestro 
país por una elección que se 
empata, y que no existe ningún 
registro que haya una elección 
extraordinaria por empate en la 
historia electoral de nuestro país.
Celso Valderrama, informó que 
para la organización de esta 
elección se tendrá que aplicar 
un presupuesto extraordinario 
que deberá ser aprobado por el 
mismo Congreso del Estado, “por 
lo que tendremos que esperar a 

que en la misma convocatoria 
que emita el honorable congreso 
del estado se ordene que se 
provean los recursos necesarias 
al IEE para llevar a cabo esta 
elección extraordinaria, para lo 
cual estamos haciendo un cálculo 
aproximado de lo que se necesita. 
Dependiendo de lo que cuesta 
mantener el consejo electoral, 
las dietas de los consejeros, 
el sueldo del presidente del 
consejo electoral municipal, 
del personal administrativo y de 
toda la logística que se necesita, 
de igual manera el Instituto 
Nacional Electoral tendrá que 
concurrir también a efecto de 
poder designar también quienes 
integrarán las mesas directivas 
de casillas, la capacitación de 
los funcionarios, los lugares 
donde se van a instalar las 
casillas, los mecanismos de 
recolección de los seis paquetes 
electorales, el recuento en caso 
de ser necesario de los votos, 
es decir, todas las etapas de 
un proceso, aunque este sea 
extraordinario.

Y mejorar su producción, dijo.

Finalmente, el  Consejero 
Presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit dijo que  
tiene confianza plena a que esta 
elección se llevará de manera 

transparente y democrática y 
que  una vez más serán los 
ciudadanos quienes elijan a quien 
habrá de representarlos como 
regidor en esa demarcación.   
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la mujer debe de ser 
respetada: hilaría domínguez

estado en la república con 
mayor número de madres 
solteras, hoy la mujer en 
el campo, en la ciudad, en 
todos los sectores laborales, 
y ámbitos sociales, sale a 
trabajar para mantener 
a sus hijos por lo tanto 
tenemos que hacer el 
mejor de los esfuerzos 
porque ellas cuenten con 
oportunidades, un salario 
digno pero sobretodo 
seguridad.
Es deber de gobierno 
darle seguridad a la mujer 
Nayarit, hoy con la alerta de 
género se implementaran 
herramientas, obligaciones, 
organismos todos para 
trabajando por una vida 
libre de violencia. Concluyó.

Por: Lorena Meza
La senadora, Hi laría 
Domínguez señala que 
La declaración de Alerta 
de Género para Nayarit 
es un gran paso, hemos 
estado trabajando en este 
tema desde el senado, 
trabajando por unirnos 
en una misma dinámica 
con la  Procuradur ía 
General de la República, 
con Gobernación y con 
gobierno del Estado para 
que de inmediato se brinde 
acciones contra la violencia 
que padecen las mujeres 
en el estado de Nayarit.
En Nayarit el 52% de la 
población somos mujeres, 
el 70% de la fuerza de 
trabajo son mujeres, y es el 

el hombre que violenta a un mujer 
debe de tener cárcel: manuel cota

* Exigimos respuestas

*La mujer piedra angular de la sociedad.
*El gobierno debe de ser implacable en el 

tema de la violencia contra la mujer.

Por Lorena Meza.
El  senador  Manue l 
Cota Jiménez manifestó 
beneplácito respecto a 
la declaración de Alerta 
de Género en Nayarit. La 
alerta de género viene a 

ayudar contra la violencia, 
los organismos creados 
para ello viene a apoyar, 
pero el gobierno debe de 
ser implacable en el tema 
de violencia contra la mujer.
El tema de prevenir la 

violencia es un tema vital, 
pues la violencia no debe 
de existir, hombre que 
violenta a la mujer debe 
tener cárcel, hombre que 
atenta con lo mas virtuoso 
de la familia que es la 
mujer debe tener un castigo 
indudablemente, Ya que la 
Mujer es piedra angular 
de la familia, la familia 
es piedra angular de la 
sociedad, por lo tanto la 
mujer es la piedra angular 
de la sociedad. Afirma
La situación por la que 
cruzamos actualmente se 
debe a la falta de valores, 
a la desintegración familiar, 
a la falta de oportunidades 
para las mujeres, ellas que 
pasan la vida sin escatimar 
esfuerzos por sacar a sus 
hijos adelante, aportando 
a la sociedad miembros 
con valores vitales para 
el desarrollo del estado.
La alerta de género es 

necesaria, no porque 
seamos un estado machista, 
sino porque es necesario 
que el gobierno de apertura 
a estos temas.
El senador Manuel Cota 
recordó: Hace 14 años 
cuando fui líder de la 
cámara de diputados, 
fundamos en Nayarit el 
instituto estatal de la mujer, 
me gustaría saber de los 
resultados que ha dado, 
ya que de los resultados 
dependen muchas mujeres 
Nayaritas. Tengo claro que 
las dependencias no se 

debe de meter a trabajar 
solo a gente desempleada 
sino a gente comprometida 
para obtener resultados. 
Aseguró
En el Senado de la 
República, Nayarit cuenta 
con 3 mujeres y un varón, 
afirma sentirse orgulloso 
de ello; Hilaría, Margarita 
y Martha son mujeres que 
luchan por el bienestar 
de los Nayaritas, por lo 
tanto queda demostrado 
que el día de hoy es vital 
empoderar a la mujer en 
política. Concluyó
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Ratifican a antonio lópez arenas 
como dirigente estatal de la cnc 

con paso firme y con la frente en 
alto se sigue avanzando en san 
pedro lagunillas: valle guzmán 

producción filiales a la CNC 
entre ellos, el dirigente de 
Vanguardia Juvenil Agrarista, 
Fabricio Espinoza Sánchez.
Cabe mencionar, que este 
acto se llevó a cabo con toda 
legalidad por los integrantes 
de la Comisión de Procesos 
Internos, quienes presidieron 
la asamblea para elegir 

al presidente del Comité 
Central Ejecutivo de la Liga 
de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos del 
Estado de Nayarit, donde 
dicha comisión la encabezó 
como presidente Humberto 
López Barraza, secretario 
técnico Santos Navarro Ruiz, 
los consejeros, Gumersinda 

Villegas Virgen, Cipriano 
Becerra Orozco, Manuel 
García Nolasco, Faustino 
González Monroy, Héctor 
Segura Estrada, y Arturo 
González Vega.
Al tomar la palabra el nuevo 
dir igente de la central 
campesina, Antonio López 
Arenas dijo, “uno de los retos 

que vamos a enfrentar, será 
reorganizar los municipales 
campesinos y las diferentes 
ramas de  p roducc ión 
filiales a la CNC, en donde 
desarrollaremos un programa 
en el cual consta de ir por 
más créditos, pero para poder 
hacerlo y trabajar en unidad en 
este reordenamiento, primero 
vamos a reorganizarnos para 
poder trabajar y atender todas 
las necesidades que existen 
en el campo”.
Señalando por último el nuevo 
dirigente, “en este sentido, 
contamos con el apoyo de 
nuestros legisladores donde 
ya modificaron la ley para 
que en la Reforma Agraria las 
ramas de producción tengan 
figuras jurídicas que puedan 
ser susceptible de obtener 
créditos, pero por lo tanto 
tenemos que trabajar mucho 
y reorganizarnos para poder 
beneficial al campo nayarita, 
y con ello los campesinos 
tengan una mejor calidad 
de vida”.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- Fue ratificado como 
dirigente de la CNC de 
Nayarit Antonio López Arenas, 
evento que fue realizado en 
el auditorio de esta central 
campesina, donde se contó 
con la presencia del senador 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, la senadora Hilaria 
Domínguez Arvizu, el líder 
tabacalero, Rodolfo Coronado 
Montaño, Pablo Ramírez 
Escobedo, líder cafetalero, 
el presidente estatal del 
PRI Juan Ramón Cervantes 
Gómez, entre otros más.
Asimismo, también estuvieron 
presentes los diputados 
locales electos, Adahán Casas 
Rivas, Armando Vélez Macías, 
el alcalde electo de Tecuala, 
Heriberto López, líderes 
de las diferentes ramas de 

*Ante la presencia 
de personalidades

Por. Pedro González E.
San Pedro Laguni l las, 
Nayarit.- En el marco de 
la entrega de apoyos a los 
agricultores y ganaderos 
del municipio de San Pedro 
Lagunillas, el alcalde Juan 
Carlos Valle Guzmán, señaló 
que tales insumos son 
productos que tienen como 
objetivo obtener resultados 
excelentes en esas áreas de 
actividad rural y campesina.
Explicó que se trata de 
paquetes anuales para cada 
productor,  que son ochenta, 
y que cada uno conlleva un 
valor de aproximadamente 
mil quinientos pesos, siendo 
“Un granito de arena” ante 
lo automatizado del recurso 
del apoyo, de la Federación 
y del gobierno del estado.

E l  p a q u e t e  c o n t i e n e 
elementos para combatir 
plagas, y trae nutrientes 
que dan potencialidad a las 
plantas: paquetes integrados 
con fertilizantes orgánicos 
que vienen a dar auge a 
los cultivos. Ahora bien, 
conforme a los resultados 
de su aplicación cada año 
se obtendrán más.
En San Pedro Lagunillas, 
se tiene la empresa más 
fuerte que es la Agricultura 
y la Ganadería, siendo la 
cuestión de esperar buenos 
temporales que, “gracias a 
Dios hasta ahorita va bien”. 
Indico, el alcalde.
Se trata de ser autosuficientes 
con poquito y no andar en 
las dependencias pidiendo 
y solicitando apoyos, para 

tener un municipio más 
fuerte. Finalmente toco el 
tema de los últimos días de 
su administración.
Y agregó que se siente 
tranquilo y cómodo, que 
seguirá trabajando como lo 
ha venido haciendo hasta 
este momento, con grandes 
resultados, principalmente 
sirviendo a su tierra, con 
mucho amor.
Y siendo un ciudadano 
que saldrá con la frente 
en alto. Afirmó que tuvo 
la gran suerte de haber 
trabajado al lado de grandes 
hombres, como el presidente 
Enrique Peña Nieto, y su 
gran amigo el gobernador 
Roberto Sandoval, gratitud 
por sus apoyos.
R e c o n o c i ó  l a  l a b o r 

congruente de la Sindico y 
los regidores, y de su equipo 
de funcionarios (donde 
varios de los que lo quisieron 
boicotear ya están fuera).
Destacó e l  t rabajo de 
su señora esposa Ema 
Michel Nava, valoró su 

activa presencia al frente 
del DIF Municipal,  una 
mujer cuidadosa de su 
responsabilidad, fiel a sus 
principios y ahora madre 
de un bebé, pero siempre 
alerta de la dirección de las 
familias que menos tienen.
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en el ejido Santa Isabel, 
municipio de Ahuacatlán.
“El día de hoy, se plantaron 
un promedio de 3 mil arboles 
en este predio el cual es 
beneficiario del programa 
de Compensación Ambiental 
por parte de la CONAFOR 
en su asignación 2017; 
el éxito de las obras de 
rescate de suelo que ya 
se realizan aquí se viene 
a complementar con la 
participación de la sociedad 
en esta reforestación”, 
informó Pedro Tello García, 
Gerente estatal de la 
CONAFOR.
Durante la jornada, fueron 
establecidas mil primaveras y 
2 mil amapas; El funcionario 
federal también manifestó 
que este evento se suma 

a la Campaña Nacional de 
Reforestación Social que 
promueve el Gobierno de 
la República a través de 
la CONAFOR la cual tiene 
la meta de reforestar Un 
millón de hectáreas en todo 
el país, durante el presente 
sexenio. 
“El proceso de reforestación 
social aún no acaba, hasta 
el momento llevamos un 
promedio de medio millon 
de planta entregada para 
esta finalidad a diferentes 
asociaciones civiles, de 
ecologistas, ayuntamientos, 
etc, y así como sociedad, 
aportar un poco a la 
recuperación y preservación 
de nuestros bosques” finalizó 
el Gerente Estatal, Pedro 
Tello García.

celebra la conafoR reforestación 
social “un nuevo bosque” edición 2017

Roberto entrega estímulo 
a productores afectados 

por daños climáticos
En su oportunidad, el Presidente Municipal de la Yesca, agradeció el apoyo que 
el Gobernador Roberto Sandoval ha dado para mejorar la calidad del ganado en 

su municipio, así como los estímulos económicos a los campesinos

dado. Gracias Gobernador 
por ese apoyo que nos da 
al municipio de La Yesca; 
las cosas buenas hay que 
decirlas: más de 226 millones 
de pesos en tres años, y eso 
es gracias a nuestro amigo 
Gobernador, por ese apoyo y 
ese respaldo al municipio de 
La Yesca. Los gobernantes 
nos vamos, pero en cada 
comunidad hay una obrita, 
y esa obrita es gracias al 
Gobernador, porque nos 
ha abierto las puertas para 
que le vaya bien a la Yesca”, 

manifestó.
A este acto acudieron también 
el presidente de la Comisión 
de Ganadería del Congreso 
de la Unión, diputado federal 
Oswaldo Chazaro Montalvo; 
la diputada federal Jasmine 
Bugarín Rodríguez;  e l 
delegado en Nayarit de la 
Sagarpa, Sergio Mendoza 
Guzmán; el presidente de la 
Unión Ganadera Regional, 
Jorge García Sánchez, y 
los miles de ganaderos 
beneficiados del municipio 
de La Yesca.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda inició 
este fin de semana la entrega 
de 20.7 millones de pesos  del 
Seguro de Daños Climáticos 
en los Agostaderos a 2 mil 
850 productores pecuarios de 
los municipios de La Yesca, 
Ixtlán del Río y Ahuacatlán, 
quienes se vieron afectados 
por la sequía en los meses 
de mayo y junio de este año.
En la comunidad de Puente 
de Camotlán, el mandatario 
entregó de manera simbólica 
14 millones de pesos a mil 
600 productores del municipio 
de La Yesca; “hoy, gracias al 
presidente Enrique Peña, por 
primera vez llega un seguro 

que se está pagando en tiempo 
y forma, y gratuitamente, que 
es un estímulo para poder 
seguir luchando en demostrar 
que en Nayarit somos gente de 
bien, de trabajo, de esfuerzo”, 
enfatizó el Gobernador.
“Por eso aquí, hoy, mañana 
y siempre, muchas gracias 
Nayarit por darme la oportunidad 
de ser Gobernador; gracias 
a los ganaderos porque 
demostramos que regresamos 
la paz y la tranquilidad, y 
que somos del campo, y 
orgullosamente vamos a 
regresar al campo; que el 
día de hoy Nayarit tiene 
progreso, hay deficiencias, 
claro, pero estamos mejor 

en cualquier rubro”, añadió 
Roberto Sandoval.
En su oportunidad, el 
Presidente Municipal de la 
Yesca, Yahir de Jesús Paredes 
Castañeda, agradeció no sólo 
el apoyo que el Gobernador ha 
dado para mejorar la calidad 
del ganado en su municipio, 
los estímulos económicos y 
en este caso el seguro contra 
la sequía, sino en general 
por los más de 220 millones 
de pesos que ha invertido el 
Gobierno estatal en La Yesca 
durante los más recientes 
tres años.
“Hoy estamos de fiesta en La 
Yesca, porque es histórico este 
apoyo; nunca antes se había 

Con la presencia de al menos 
160 personas, la mañana de 
este domingo 6 de agosto, la 
Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, llevó 
a cabo la edición 2017 de 
la reforestación social “Un 
Nuevo Bosque” en conjunto 
con la televisora Tvzteca, •Se establecieron 3 mil arboles en el ejido Santa Isabel, Ahuacatlán
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gRan tRabaJo de pRocopio meza nolazco
Por JULIO CASILLAS

(Fotos de Johana Cambero)
En Santa María del Oro se 
impulsan obras y acciones;  
se fomenta el desarrollo rural, 
la cultura, el turismo, la salud 
y la educación. Igualmente 
Programas  para los más 
marginados como Piso Firme, 
Enjarres, reposición de techos 
de lámina, caminos, agua y 
electrificación en marcha, bajo 
la conducción del presidente 
municipal Procopio Meza 
Nolazco y de su equipo de 
trabajo.
En materia de asistencia social en 
apoyo a las familias, se considera 
el trabajo de la presidenta de 
este organismo, Señora Catarina 

Barraza de Meza.
En términos generales, Santa 
María del Oro avanza y ni se diga 
su laguna que es un atractivo 
extraordinario para el turismo

MUNICIPIO DESTACADO
Ahora, con la construcción 
del bulevar de Santa María 
del Oro, que  presenta  un 
avance físico del 80 por ciento 
y que en pocas  semanas 
quedará concluido, se observa la 
magnífica coordinación entre el 
gobierno municipal que encabeza 
Procopio Meza Nolazco y el  
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.
Esta obra aparte de generar 
empleos y desarrollo mejorará la 
calidad de vida de los habitantes 

e impulsará más el turismo. 
Una vez terminado, detonará  
la economía regional, señaló el 
Roberto Sandoval Castañeda.

MUCHAS OBRAS Y 
ACCIONES A LA VISTA

En Santa María del Oro se han 
hecho muchas obras como  el 
flamante hospital, caminos, 
calles y carreteras pavimentadas, 
agua, drenaje, electrificación y 
casas de la tercera edad.
Ahora, la inversión total para el 
bulevar será de aproximadamente 
29 millones de pesos —sin deuda 
pública—, ya que el bulevar 
contará con 4 carriles, ciclovía 
y luminarias a lo largo de sus 
mil 500 metros de longitud. 
En cuanto a los detalles técnicos 

del Bulevar de Santa María del 
Oro, se precisó que es a base 
de concreto hidráulico; tendrá 
una banqueta con concreto 
estampado, con rampas para 
personas con discapacidad 
y más de 200 luminarias; 
a la fecha la superficie de 
rodamiento de la nueva vialidad 
está prácticamente terminada.

HECHOS EN FAVOR DEL 
PUEBLO

Actualmente, se trabaja en la 
colocación de pavimento de la 
ciclovía para después colocar 
las luminarias así como la 
señalización correspondiente.
Este bulevar cumple con la 
calidad y funcionalidad ya 

probada en los más de 30 
bulevares construidos en todo 
el estado durante la actual 
administración estatal. Bien por 
Procopio Meza y por Roberto 
Sandoval.
Con hechos y magníf ica 
coordinación entre el Alcalde, 
Regidores y Síndico, con el 
Gobierno del Estado, cristalizan 
sueños y anhelos de los 
pobladores en materia de salud, 
educación, desarrollo rural y 
económico, turismo, cultura, 
deporte, asistencia social y en 
todos los rubros que impactan 
favorablemente en la calidad 
de vida de los habitantes de 
Santa María del Oro.

Rinde protesta manuel narváez como 
dirigente  estatal del movimiento territorial
• La ceremonia fue atestiguada por el líder nacional del MT, Alberto Escamilla; el líder 

priísta, Juan Ramón Cervantes, y el Senador Manuel Cota Jiménez

Ante la presencia del secretario 
general del Comité Ejecutivo Nacional 
del Movimiento Territorial, Alberto 
Leónides Escamilla Cerón, rindió 
protesta Manuel Narváez Navarro, 
como dirigente estatal de esta 
organización del PRI, atestiguando 
esta ceremonia el presidente del 
Comité Directivo Estatal, Juan Ramón 
Cervantes Gómez, así como el 

Senador Manuel Cota Jiménez.
Con la asistencia de militantes, 
simpatizantes y cuadros distinguidos 
del PRI, en el Auditorio “Luis Donaldo 
Colosio Murrieta” de la sede estatal 
tricolor, se llevó a cabo este fin de 
semana, la toma de protesta del 
Regidor electo por Santiago, Ixcuintla, 
Manuel Narváez Navarro, como 
nuevo líder del Movimiento Territorial 

en Nayarit, quien puntualizó su 
compromiso de abanderar las causas 
sociales, mantener la unidad del MT, 
defender a la organización y al PRI, 
incrementar la militancia emetista, y 
coadyuvar al fortalecimiento de su 
partido.
Acompañado también de la secretaria 
general del PRI, diputada María 
Angélica Sánchez Cervantes, así 
como del diputado electo, Armando 
Vélez Macías; el dirigente estatal 
del tricolor, Juan Ramón Cervantes, 
hizo un llamado a los sectores y 
organizaciones a seguir manteniendo 
unido y fuerte a este instituto político, 
a formar parte de la nueva etapa de 
transformación que vivirá su partido 
para estar a la altura de las exigencias 
de la sociedad y llegar renovados y 
fortalecidos a la competencia de 2018.
En su oportunidad, el líder nacional 
del Movimiento Territorial, Alberto 
Escamilla Cerón, hizo un  llamado 
a los emetistas de Nayarit para 

que defiendan las causas del PRI, 
para que siga siendo el partido que 
gobierne a México: “El MT tiene que 
seguir siendo un factor que sume 
y multiplique, y nunca que reste”, 
recalcó.
El dirigente de esta organización 
aseguró que Movimiento Territorial 
está listo rumbo a la Asamblea 
Nacional del próximo 12 de agosto, 
está preparado con su representación 
de 400 delegados para aportar de 
manera sustantiva a la Asamblea 
Nacional, “queremos que la voz se 
escuche y se escuche fuerte y se 
escuche claro, el Movimiento Territorial 
está listo para cerrar filas”, indicó.
Al clausurar el evento de Toma de 
Protesta, el Senador Manuel Cota 
Jiménez, quien asistió a esta ceremonia 
como invitado especial, expresó su 
felicitación a Manuel Narváez, y refirió 
que los sectores y organizaciones 
son la fortaleza del partido, los 
cuales deben trabajar en unidad por 
las causas de la gente. “Porque lo 
que nos hace fuerte como partido 
político, además de la diversidad, es 
la unidad de un propósito común, es 
el trabajo compartido a favor de las 
causas de la gente y es la posibilidad 
de unir el esfuerzo para trabajar 
de manera compartida”, destacó el 
legislador federal.

• SANTA MARÍA DEL ORO AVANZA FIRME EN SU DESARROLLO
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UNIVERSIDAD POPULAR Y DEMOCRÁTICA
La Universidad Autónoma de Nayarit 
cumplirá 48 años de vida este 19 
de agosto. En efecto, fue en 1969, 
mediante el decreto 5162 promulgado 
por el Gobernador Julián Gascón 
Mercado, cuando se estableció la 
Universidad de Nayarit y su Ley 
Orgánica, consolidando con ello, 
definitivamente,  la labor iniciada en 
1925 por los gobernadores Felipe C. 
Ríos y Ricardo Velarde.
Nuestra institución cumplirá 48 años 
de transitar en la vida universitaria 
nacional e internacional.
Destacamos que fue creada para 
que trabajara en beneficio de la 
educación popular destinada a todos 
los nayaritas por igual: para los hijos 
de los obreros, de los campesinos, de 
los maestros, de los profesionistas. 
Esa es su visión principal.
Ahora, dada su  importancia local 
y regional debe consolidarse y  
transformarse para bien  de los 
nayaritas en todos los aspectos: 
social, económico y político. Puede 
haber  buenas intenciones de las 
autoridades pero dichos propósitos 
deben reflejarse en la realidad, 
abatiendo sospechas de corrupción, 
denuncias de malos manejos y dar 
paso a la transparencia y rendición 
de cuentas. Una universidad en casa 
de cristal que rinda cuentas al pueblo.
Queda grabada en la mente de todos 
esta fecha: 19 de agosto de 1969, 
cuando el Congreso del Estado 
mediante el decreto Numero 5162 
promulgó la Ley Orgánica de la UAN, 
siendo su primer Rector el Dr. Ignacio 
Cuesta Barrios. Ya  pasó el tiempo y la 
Universidad  debe superar sus crisis 
arrojando los lastres que le impiden 
avanzar. Refundarla, relanzarla, 
reforzarla, como sea.
Hay que recordar que en 1975, 
durante el gobierno de Roberto Gómez 
Reyes, se dio otro paso importante al 
decretarse la autonomía universitaria 

con la reforma de varios artículos a la 
Ley Orgánica dotando a los órganos 
de la universidad de capacidad para 
gobernarse, conformar su estructura, 
atr ibuciones, sanciones y todo 
aquello que estimaran necesario para 
desarrollar el quehacer universitario.
Este  19 de agosto cumplirá 48 años 
nuestra universidad. Hay que reconocer 
sus avances pero es imperativo admitir 
que debe  reformarse; corresponderá 
a las nuevas autoridades universitarias 
y estatales garantizar claridad al 
manejo de los recursos humanos y 
financieros puestos en sus manos para 
que la sociedad esté tranquila con la 
confianza suficiente para emprender 
nuevos rumbos.
Deseamos sinceramente que nuestra 
universidad salga al pueblo, a las 
comunidades, a las plazas, a difundir 
la cultura, la academia, la docencia y 
la investigación científica. Y que  rinda 
cuentas, para que se convierta en la 
institución sólida que todos queremos.
La universidad Autónoma de Nayarit, 
al ser institución  de carácter público, 
debe contar  con personal formado 
en la ética, entendida ésta como la 
herramienta poderosa que forma la 
conciencia de los hombres y desarrolla 
plenamente su capacidad de juicio. 
La formación ética es vital en los 
individuos porque éstos tienen un 
carácter eminentemente activo en la 
marcha y desarrollo de los organismos. 
Precisamente, una de las causas que 
ha provocado la desconfianza en las 
instituciones públicas es la ausencia 
de principios y valores éticos, lo 
que da pie al incremento de vicios 
o actitudes antiéticas tales como la 
corrupción, el abuso de autoridad, el 
tráfico de influencias, etc. Situaciones 
que impiden se alcancen las metas y 
objetivos institucionales.

LO MEJOR PARA NUESTRA 
QUERIDA UNIVERSIDAD.

Por instrucciones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, la 
Secretaría de Salud de Nayarit, 
arrancará este lunes 7 y hasta el 25 
de agosto, operativo de reforzamiento 
de la Lucha Contra el Dengue, 
Chikungunya y Zika en Tepic, durante 
este operativo, se van a fortalecer y 
coordinar acciones de abatización 
y nebulización, en las 306 colonias 
de la capital.
Al respecto, el Subdirector de 
Prevención y Control de Enfermedades 
de los Servicios de Salud, Antonio 
Guzmán Hernández, informó que 
se realizará un barrido colonia 
por colonia, beneficiando a más 
de 400 mil habitantes de Tepic, 
además, se recorrerá el municipio 
de Xalisco, abarcando un total de 
5 mil 800 hectáreas, con máquinas 
termonebulizadoras, un total de 15 
vehículos se destinarán para estas 
acciones.
Guzmán Hernández, informó que 
dentro de este plan de reforzamiento 
para bajar la densidad del mosco 
Aedes Aegipty transmisor de estas 
tres enfermedades, se realizarán tres 
ciclos en la capital, sin descuidar el 
resto del estado.
"Los operativos darán inicio en 
punto de las 6 de la tarde y 
concluirán después de las 
10 de la noche, por lo que 
se le solicita a la población 
abrir sus puertas y ventanas 
al paso de las camionetas 
nebulizadoras, vamos a 
trabajar con un barrido por 
toda la cuidad de Tepic, 
sus 306 colonias que hay y 
los casi 400 mil habitantes 
que serán beneficiados, se 
ampliará este barrido  a las 
zonas como son Xalisco, 
San Cayetano y vamos a 
llegar a Mora, Bellavista y 
Puga. Se pretende con esto, 
abarcar un total de 5 mil 800 
hectáreas con la aplicación de 
Dulticida este se aplicará con 
maquinas termonebulizadoras 
combinado con otra sustacia 
para hacer una microparticulas 
que llegarán hasta el domicilio 
de los habitantes". 

Las autoridades estatales manifestaron 
que la coordinación con el Ayuntamiento 
de Tepic es fundamental para reforzar 
las acciones de saneamiento básico, 
que son indispensables para eliminar 
los criaderos de mosquitos, a través 
de la estrategia lava, tapa, voltea y tira 
que son claves en la lucha contra las 
enfermedades trasmitidas por vector.
Por lo que en cada una de las 
comunidades del estado y centros 
educativos, se reforzarán las cuatro 
tareas básicas para la eliminación de 
criaderos del mosquito transmisor: 
lavar por su interior los depósitos 
de agua útiles; tapar aquellos que 
sea necesario mantener dentro de 
la vivienda; voltear botes y botellas 
y, tirar los recipientes o cualquier 
objeto inservible con la intención de 
que no puedan captar agua de lluvia.
"Desde el  dia 7 hasta el 25 de agosto 
se pretende que una semana se 
lleve un ciclo completo al plan de 
reforzamiento y se hagan dos ciclos 
más, en total se haría tres ciclos con 
la finalidad de matar el mosquito 
adulto y aquel que esta en fase 
larvario en el segundo ciclo y con 
el tercer ciclo para bajar las masas 
del mosquito transmisor", concluyó 
Guzmán Hernández

JULIO CASILLAS BARAJAS

CALDERO POLÍTICO

intensifica gobierno 
del estado el operativo 

contra mosco transmisor 
de enfermedades
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Ángel Agustín Almanza Aguilar

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Honestidad y sensibilidad exigirá 
gobernador a funcionarios

Juan Crisóstomo Ruiz de Nervo y Ordaz: 
28 de Agosto de 1870

Esta semana inician las actividades 
de las Comisiones y Subcomisiones 
encargadas de la Entrega de 
Recepción, entre el Gobierno 
entrante y el saliente, los grupos ya 
han realizado pláticas para conocer 
las condic iones que guardan 
las Secretarías, Direcciones e 
Instituciones Descentralizadas.
Se percibe que las cosas marchan 
por buen camino, en el Gobierno 
Estatal y del Municipio de Tepic, 
pues ambas instituciones tendrán 
nuevos gobernantes, que han 
prometido un cambio y mejorar 
las condiciones de vida de sus 
gobernados y mejores servicios 
públicos.
Las condiciones económicas no 
son halagadoras, factor que saben 
a ciencia cierta Antonio Echevarría 
García y el Maestro Francisco 
Javier Castellón Fonseca, quienes 
una vez en los cargos tendrán que 
tocar puertas en la Federación en 
busca de recursos y programas 
sociales.
No obstante, el punto inmediato 
es la Entrega de Recepción, para 
ver que se hizo en cada institución 
gubernamental, cuál fue el manejo, 
uso  de  recursos  o  pos ib les 
pendientes; hay los comisionados 
de parte del gobernador electo 
deberán ser cuidadosos respecto 
esa encomienda, pues en caso de 
omisiones, los nuevos funcionarios 
habrán de tener dificultades en 
el desarrollo de las respectivas 
áreas.
E l  e jecu t i vo  e lec to  An ton io 
E c h e v e r r í a ,  e n  d i v e r s a s 
declaraciones a reiterado que el 
tema más neurálgico demandado 
por la ciudadanía se relaciona a 
la Salud y Corrupción, puntos en 
que trabajará de manera seria 
una vez tomando protesta como 
Gobernador.
Asimismo, se ha referido a los 
funcionarios que lo acompañaran, 
se buscará a los mejores perfiles, 
con sensibilidad y humildad para 
con la gente, su gobierno será de 
puertas abiertas, como parte del 
Proyecto Juntos por Ti.
En esa misma frecuencia, también 
actúa el presidente municipal electo 
del municipio de Tepic, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, quien 

tiene experiencia en cuestiones 
laborales, al haber pasado por 
la rectoría de la Universidad 
Autónoma de Nayarit.
El ex rector sabe de la situación 
que prevalece en el gobierno 
capitalino, pero con ingenio y 
creatividad se pronostica hará 
un buen papel durante los cuatro 
años de su gestión.
Por cierto, hablando de perfiles 
y funcionarios con capacidad, se 
cuenta con una persona que tiene 
el deseo de contribuir con alguna 
de las administraciones, se trata 
de Pedro Basulto Mares, que en 
el proceso pasado se mantuvo al 
margen de campañas políticas.
El citado siempre se ha manejado 
en forma institucional, en cargos 
de Bomberos y Protección Civil, 
con una experiencia de cuarenta 
años, ref iere estar preparado 
y con capacidad en el ramo de 
desastres naturales y r iesgos 
naturales.
Como nayarita, comenta que está 
en disponibilidad de servir en caso 
que Echevarría o Castellón, le 
hicieran alguna una invitación para 
servir en esa área, o donde tuvieran 
espacio, pero particularmente en 
Protección Civil y Bomberos que 
es lo suyo, para desde ahí servir 
a la ciudad.
Respecto a esos cambios, está 
en puerta la llegada del nuevo 
Congreso que esta vez será de 4 
años, ahora se tendrá una Cámara 
plural, en que ningún partido cuenta 
con mayoría absoluta.
Sin embargo, es el PRI quien se 
mueve por tener la presidencia del 
Poder Legislativo, aunque el PAN 
y PRD que jugaron en la Alianza 
Juntos por Ti, deberán ponerse 
de acuerdo y no permitir que les 
ganen el mandado.
E n  t a n t o  e s o  s u c e d e ,  l o s 
legisladores panistas tuvieron 
un curso de capacitación durante 
la semana transcurrida, en donde 
se contó con la presencia de los 
legisladores que aspiran a la 
Presidencia de la fracción del 
PAN y lógicamente la titularidad 
del Congreso, Rodolfo Pedroza, 
Javier Mercado y Polo Domínguez, 
que esperan la determinación del 
dirigente de ese instituto político.

Una fría y lluviosa noche de ese invierno, 
camino a casa, en una triste banqueta, 
solitario y mojado –acompañado sí, de 
bazofias non gratas y otras deletéreas 
curiosidades– me encontré un libro, sin 
pasta que, sin ambages ni gazmoñerías 
recogí, instintivamente ya, sin saber 
su contenido; la calle estaba oscura, 
como siempre. Cené y me fui a dormir, 
cansado de las fatigas del reposo.
Al otro día, casi amaneciendo, una vez 
cumplido el ritual familiar heredado 
del aseo diario, me encaminé a mi 
oficina –aledaña a mi cuarto–, un 
garaje adecuado ex profeso para 
la concretización de mis desvaríos 
dizque literarios prendí mis dos velas, 
preparé café y desayuno y comencé 
a programar mis actividades del día, 
pero ¿y en libro?
Se trataba de un trabajo de Juan 
Rogelio Ordaz (¿Ordaz? ¿Pariente 
de Nervo?): Amado Nervo. Noticia 
biográfica antológica. Editado en esta 
ciudad capital, en 1969. Lo abrí: trae 
fotografías del poeta (1918), una sin 
bigote y notoriamente calvo, y otra 
con traje de diplomático –con su 
espadín–, y con tupido mostacho; 
está la Amada Inmóvil, Ana Cecilia 
Luisa Dailliez; los funerales del vate 
en Montevideo, y México, así como 
de la mascarilla tomada del cadáver 
y realizada por el escultor uruguayo 
José Luis Zorrilla de San Martín.
Nuestro poeta nació un 27 de agosto del 
año del 1870 en la casa marcada con 
el número 248, al norte de esta ciudad 
de Tepic, por la calle de Zacatecas, a 
una cuadra y media donde mi padre 
tenía su estudio fotográfico, por Lerdo 
y Zacatecas: Don José Luis Almanza 
González. A la sazón la región era 
Distrito Militar dependiente del Gobierno 
Supremo de la República, señoreado 
por el General Manuel Lozada el jefe 
político era Don Juan Sanromán y el 
Presidente de México el Lic. Benito 
Juárez. El Distrito Militar antes había 
sido el Séptimo Cantón del Estado de 
Jalisco Amado Nervo era descendiente 
de una vieja familia española que se 
estableció en San Blas.
Su padre muere a los 43 años, 
quedando viuda Doña Juana Ordaz y 
con siete retoños: Amado (primogénito), 
Francisco, Luis Rodolfo, Ángela, 
Elvira y Concha. Amado tenía trece 
años y, entonces, se dá el viaje a 
Michoacán, a Jacona, al Colegio de 
San Luis Gonzaga. Para ello, redacta 

estos versos:
Vestido de casimir
y con zapatos de lona,
mañana voy a partir
al Colegio de Jacona.
Allá está sólo dos años (1884-85), y 
en 1886 lo vemos en un seminario de 
Zamora, donde ya radica su familia. 
Va ya en curso el camino a la cultura, 
subrayando sus estudios de teología, 
leyes, los clásicos regresa a Tepic en 
1891, a los 21 años, y al año siguiente 
está como dependiente en la tienda de 
ropa, ubicada entonces por la esquina 
de Lerdo y Mérida, propiedad de las 
señoritas Virginia y Natalia Retes. 
Allí se hallaría, después la farmacia 
de Don Pablo Retes Cepeda, siendo 
el edificio demolido en 1967. Partiría 
luego a Mazatlán, recomendado por 
las damas Retes con su sobrino, Don 
Miguel, que era director de ‘El Correo 
de la Tarde’; estaría de 1892 a 1893, 
viviendo en una casita de madera por 
el paseo de las ‘Olas Altas’. Allí surgen 
los ‘Ritmos’, dedicados a la señorita 
Dolores Escutia. En 1894 anda en 
México, llevando una carta para un 
personaje, para Luis G. Urbina, que 
laboraba como secretario de redacción 
en aquella ‘Revista Azul’, dirigida por 
Manuel Gutiérrez Nájera.
No podíamos dejar atrás la memoria 
de lo siguiente:
Muy cerca de mi ocaso, yo te bendigo, 
vida, 
porque nunca me diste ni esperanza 
fallida, 
ni trabajos injustos, ni pena inmerecida; 
porque veo al final de mi rudo camino 
que yo fui el arquitecto de mi propio 
destino; 
que si extraje las mieles o la hiel de 
las cosas, 
fue porque en ellas puse hiel o mieles 
sabrosas: 
cuando planté rosales, coseché 
siempre rosas. 
...Cierto, a mis lozanías va a seguir 
el invierno: 
¡mas tú no me dijiste que mayo fuese 
eterno! 
Hallé sin duda largas las noches de 
mis penas; 
mas no me prometiste tan sólo noches 
buenas; 
y en cambio tuve algunas santamente 
serenas... 
Amé, fui amado, el sol acarició mi faz. 
¡Vida, nada me debes! ¡Vida, estamos 
en paz!
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es lamentable que 8 de 10 litros de agua potable 
se desperdicia a causa de las fugas: lucio carrillo

Felicito a todo el personal que labora en:

Hilaria 
Domínguez 

Arvizu 
Senadora del 

PRI en Nayarit 

Por su Onceavo Aniversario, por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que colaboran en el medio, por mantener 
a todos los nayaritas bien informados con seriedad y 
responsabilidad.
Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en 
nuestro estado,  sabemos que seguirán su labor periodística 
durante muchos años más.

ATENTAMENTE 

Tepic, Nayarit.- 07 
de Agosto de 2017 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Una felicitación para todo el personal del:  

FELIPE EMILIANO 
HERNÁNDEZ 
ALTAMIRANO   

Por su Onceavo Aniversario, a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa, directores, reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores y fotógrafos. 
Esperando que sigan cumpliendo más años y que se 
conduzcan de manera profesional en el ámbito periodístico.  

ATENTAMENTE 

Tecuala Nayarit.- 
7 de Agosto de 2017 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

* Sobre todo las que no se ven y que tanto afectan a la ciudadanía, 
por lo que es necesario conseguir recursos para rehabilitar todos los 

pozos que en su mayoría ya cumplieron su vida útil.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Uno de los 
problemas más  graves que se 
tienen en la capital nayarita, 
desde hace varios años, es 
la falta de agua potable en 
diferentes colonias de Tepic, 
lo que provoca que miles de 
familias a diario se quejen 
porque el vital líquido no llega 
a sus casas como debe ser 
y para resolverlo tenemos 
que participar todos tanto 
autoridades, como ciudadanos. 
Así lo señaló el regidor electo, 
Lucio Carrillo.     
Aseguró que en la ciudad no 
faltan más pozos y los que hay 
no se encuentran vacíos, pues 
se tienen suficiente agua para 
abastecer a los tepicenses, 
sin embargo el problema que 

se ha detectado es que la 
red de agua potable en gran 
parte de la ciudad supera los 
30 años, lo que quiere decir 
que ya cumplió su ciclo de 
vida útil.
Reconoció que es muy difícil 
otorgar un buen servicio a la 
población, pues se estima que 
de cada 10 litros tan solo llegan 
2 a los hogares, precisamente 
porque las tuberías están rotos, 
por lo tanto el agua queda en 
el sub suelo, provocando en 
muchas ocasiones socavones.
Recordó que las fugas que 
son superficiales son las 
que se pueden arreglar pero 
las que no se ven son el 
problema, ya que regularmente 
estas no se detectan, porque 
es indispensable que en 

el siguiente cuatrienio se 
realice un proyecto integral 
y se busquen los recursos 
necesarios para comenzar a 
sustituir la red vieja, ya que 
esta es una de las demandas 
más sentidas de la ciudadanía 
y se requiere seguir trabajando 
en este sentido para lograr dar 
solución a este grave problema 
que afecta a los ciudadanos.
P a r a  c o n c l u i r ,  L u c i o 
Carrillo hace un llamado a 
los legisladores federales 
nayaritas para que gestionen 
obras que vayan encaminadas 
a mejorar la infraestructura 
de agua potable y drenaje, 
así como también peleen por 
un buen presupuesto federal 
para Nayarit y por supuesto 
para Tepic.  
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Enfatizó, que si se tiene por parte del 
PRI al gobierno federal ordenando 
en ese momento que cuidando las 
formas jurídicas, Antonio López 
Arenas, organice un día al mes una 
audiencia pública de los delegados 
federales para los campesinos de 
Nayarit.
Por su parte Antonio López Arenas, 
agradeció a todos los cenecistas su 
presencia y su solidaridad por permitirle 
seguir al frente de la CNC estatal, 
por lo que asumió el compromiso 
de luchar conjuntamente con sus 
representados unidos y organizados, 
para seguir haciendo de 
esta central campesina dijo, 
la fortaleza que se requiere 
para sacar adelante todas las 
ramas de producción del campo 
que están representadas en 
la Confederación Nacional 
Campesina de la entidad.
López Arenas, agradeció la 
parecencia del senador, Manuel 
H. Cota Jiménez, quien con su 
liderazgo dijo, fortalece la Liga 

Este sábado pasado, nombraron como 
dirigente de la CNC de Nayarit, a 
Antonio López Arenas, evento que fue 
realizado en el auditorio de esta central 
campesina, a donde se contó con la 
distinguida presencia, del senador, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
la senadora, Hilaria Domínguez 
Arvizu, el presidente estatal del PRI, 
Juan Ramón Cervantes Gómez, 
comisariados ejidales, cenecistas 
de todo la entidad quienes con sus 
liderazgos y  presencia dieron validez 
a tan importante acto.
El local a donde se desarrolló este 
acto lució con un lleno total, el cual 
se llevó a cabo, con toda la legalidad 
ya que contó con los integrantes de 
la Comisión de Procesos Internos, 
quienes presidieron la Asamblea, 
para elegir al cenecista, Antonio 
López Arenas, como Presidente del 
Comité Central Ejecutivo de la Liga de 
Comunidades Agrarias y Sindicatos 
Campesinos del Estado de Nayarit, 
comisión encabezada por quien fingió 
como Presidente; Humberto López 
Barraza, quien además es alcalde 
electo de Tecuala, el Secretario 
Técnico; Santos Navarro Ruiz, los 
Consejeros, Gumersinda Villegas 
Virgen, Cipriano Becerra Orozco, 
Manuel García Nolasco, Faustino 
González Monroy, Héctor Segura 
Estrada, y Arturo González Vega.
Cabe Mencionar, que el senador, 
Manuel H. Cota Jiménez, en su 
mensaje recordó que hace 6 años 
desde Metepec, Estado de México, la 
Confederación Nacional Campesina, 
(CNC) destapó a Enrique Peña Nieto, 
como su candidato a la Presidencia 
de la República, por lo que desde 
este sector campesino dijo, inicia 
la lucha para retener el poder del 

Partido Revolucionario Institucional, 
en el país para el año 2018.
Así lo manifestó Cota Jiménez, 
al asistir y votar por la planilla de 
unidad de donde surgió el líder 
agrario, Antonio López Arenas, 
quien será sea el presidente de 
la Liga de Comunidades Agrarias, 
CNC de Nayarit, para el periodo 
2017-2021 quien indiscutiblemente 
cuenta dijo, con el liderazgo y la 
experiencia suficiente para encabezar 
este honroso cargo, cuya estafeta 

                Por: Juan Arellano Ontiveros 

La Parabólica
Antonio López Arenas es el 

líder estatal de la CNC

recibió del ex diputado federal, Juan 
Manuel Rocha Piedra, quien realizó  
un magnífico trabajo.    
Agregó el legislador federal, que 
el nuevo momento que va a vivir 
nuestro estado, “hay que vivirlo 
con emoción, hay que vivirlo con el 
reto que representa no ser gobierno 
en el poder ejecutivo, pero que si 
represente tener poder político ahí 
donde tú te encuentras, ahí en los 
liderazgos sociales y comités de 
base”.

Así lo subrayó Manuel 
Cota, ante cientos 
de  campes inos 
que cimbraron con 
aplausos y porras 
el auditorio mismos 
que componen las 
diversas  ramas de 
producción de esta 
central campesina, 
resaltando que unidos 
y organizados, nada 
detendrá al sector 
campesino nayarita, 
porque a todos como 

priístas nos identifica la lucha de 
clases. Dijo
Manuel H. Cota Jiménez, Presidente 
Nacional de la CNC con licencia, 
aclaró que si bien es cierto que en 
Nayarit, el Partido Revolucionario 
Institucional, no tendrá funcionarios 
en el gobierno del estado, reiterando 
que respetarán al titular del Poder 
Ejecutivo, pero si le van a exigir el 
igual respeto a los cenecistas que 
también tienen poder, membresía, 
fuerza e historia de lucha social.

de Comunidades Agrarias de Nayarit 
y de todo el país, lo mismo agradeció 
a la senadora, Hilaria Domínguez 
Arvizu, quien en su momento fue 
una excelente dirigente de esta 
representación campesina quien 
nunca se rajó ni se rindió toda vez 
que no contó con el respaldo del 
Gobernador en turno, pero supo 
sacar adelante el trabajo que le fue 
conferido por los campesinos.
“Como ahora tendremos que hacerlo 
nosotros ya que el mandatario estatal, 
no pertenece a las filas del tricolor 
pero con todo y ello, tendremos 
que salir adelante pero la CNC, no 
está sola pues cuenta con respaldo 
del Presidente Enrique Peña Nieto, 
los legisladores federales y locales, 
presidentes municipales priístas 
además la estructura cenecista es 
sólida por lo que sabremos hacer los 
reclamos de los hombre y mujeres 
del campo nayarita, para mejorar 
la productividad sus actividades 
agrícolas”. 
Asimismo, también estuvieron el 
diputado local, Benigno Ramírez, 
los diputados locales electos, Adán 
Casas Rivas y Armando Veles 
Macías, el alcalde electo de Tecuala, 

Heriberto López, el 
dirigente estatal loa 
ingenieros agrónomos 
de la CNC, Manuel 
Rivera Taizán, la líder 
estatal de la mujer 
campesina cenecista, 
Fidela Romero, líderes 
de las diferentes ramas 
de producción filiales 
a la CNC, además 
el dir igente de la 
Vanguardia Juvenil 
Agrarista, Fabricio 

Espinoza Sánchez, reconocidos 
líderes como; Delfino Gutiérrez 
Guzmán, el líder estatal de la 
ARIC Tabacalera, Rodolfo Coronado 
Montaño, los ex presidentes 
municipales santiaguenses, Lucas 
Vallarta Robles, Sergio González 
García y Montero Jaime los ex 
diputados locales “El Chale Pardo,  
Fernando y Juan Ignacio Órnelas 
Salas, entre otros luchadores sociales 
de la filas de esta gloriosa central 
campesina. Acto que culminó con 
canto de El Himno al Agrarista. 
(Fotos: Genaro Martínez Haro).
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Ixtlán del Río
13

amlo viene con todo: 
abel valdeRRama 

emilia pardo, pri-mero 
su familia y despues 

su familia
Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
líder local de MORENA, y 
aspirante a la presidencia 
municipal de Ixtlán del Río, 
Abel Valderrama, dio a conocer 
que, “Andrés Manuel López 
Obrador,  viene con todo en 
la búsqueda de la Presidencia 
de la República, a pesar de 
la guerra sucia orquestada 
en su contra por políticos mal 
intencionados pero cortos en 
capacidad política”. 
“Todos en este municipio lo 
vamos a apoyar, son tiempos 
de honestidad y desde luego 
que MORENA va a ganar en 
este municipio y en todo el 
País, la gente se hartó de la 
promiscuidad política, basta 
también de alianzas realizadas 
sólo por la ambición al poder 
y el dinero, lamentablemente 
son decisiones de directivos 
en la que nada tienen que 
ver los militantes”.
“No podemos quedar anclados 
en el pasado porque entonces 
no se podrá avanzar a ningún 
lado, por lo que no habrá 

caminos nuevos que recorrer, 
se tienen que terminar las 
diferencias políticas para 
mejorar el paisaje, y sólo 
Andrés Manuel tiene lo que 

a todos nos conviene, el 
cambio correcto, donde reine 
la honestidad y exista la 
posibilidad de integrar buenos 
gobiernos. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit, 
los pr i is tas residentes 
en este municipio  están 
verdaderamente  molestos 
con la Presidenta del PRI, 
municipal Emilia Pardo, pues 
parece que su verdadera 
motivación  para estar 
al frente de este partido 
político, es acomodar a sus 
hijos con jugosos sueldos,  
acrecentando el hartazgo 

social de los ciudadanos en 
contra de la clase politica.   
Con su mediocre permanencia 
al frente del tricolor municipal,  
fue para asegurar Posiciones 
Pluris y su supervivencia 
politica, asi que se presento 
al Organo Electoral local, con  
la lista de sus candidatos 
plurinominales,  esos que 
llegan sin mover un dedo y que 
logran una curual gracias a 
que otros de su mismo partido 
pierden, quitandole espacio 
a verdaderos políticos. 
En el anhelado lugar numero 
1,  de la lista de regidores 
plurinuminal puso el nombre 
de un desconocido en la 
vida politica municipal, pero 
conocido en el “Jet Set”, 
hijo suyo, con posición 
prácticamente amarrada, 
dicen que intento tener 
presencia en el medio político 
revolucionario, pero mas 
alla de la propaganda en 
dos taxis, no genero nada, 
y aparece hoy como regidor 
Plurinominal. 

no estoy interesado en dirigir 
al pRi en este municipio

tapan baches 
para la foto

Por Jolumeca  
Ixtlán del Río, Nayarit.- A pesar 
de que se le ha mencionado 
de manera insistente como 
uno de los serios aspirantes 
a ocupar la dirigencia del PRI 
local, al licenciado David Salas 
García, en exclusiva dijo que 
no está interesado en dirigir 
al PRI en este municipio, 
no es que no sea atractivo 
dirigirlo, pero su prioridad es 
otra, proyectos personales 
le tienen ocupado. 
Para un priista siempre 
será un honor encabezar 
a este partido político, y 
agregó que el PRI no está 
debilitado, luego de haber 
perdido las elecciones en el 

pasado proceso electoral, la 
derrota es mera coyuntura, 
se tiene que saber vivir en 
la democracia, en donde se 
pierde y se gana las victorias 
no son permanentes,  ni las 
derrotas son para siempre.  
En el institucional se tienen 
que analizar en que se 
equivocaron y que fue lo 
que se hizo mal, además 
se tiene que  trabajar más 
cerca de la gente, reiterando 
que se tiene que hacer un 
diagnóstico, no se tiene que 
culpar a nadie, se tiene que 
recomponer y organizar y 
rediseñar al PRI para las 
próximas elecciones,  en ese 
aspecto si voy a contribuir. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
vecinos que asombrados 
vieron al electo Presidente 
Municipal, Juan Parra Pérez 
y una pequeña comitiva tapar 
Baches Para la Foto, al ver 
al antes mencionado virtual 
alcalde con las manos limpias y 
sin una gota de sudor posando  
graciosamente con diferentes 
poses para salir bien en la 
foto, actitud que incomodó a 
los testigos oculares.
Fue una labor política de 
publicidad barata que generó 
controversia, porque las vías 
que fueron rehabilitadas fueron 
las que convergen con sus 

propiedades, una singular 
campaña política que más que 
buscar soluciones conjuntas 
para tapar la gran cantidad 
de baches callejeros, es la 
de promoverse políticamente 
ante la sociedad que empieza 
a mostrar su desagrado.
Según ciudadanos, no fue 
una labor prioritaria en esta 
cabecera municipal ya que 
solo se intervinieron puntos 
crít icos en determinadas 
calles, lo que ha arreciado 
constantes críticas por la parte 
ciudadana, la brigada tapa 
baches no atendió las quejas y 
denuncias para resellar baches 
en las colonias, evidenciando 
un trabajo político mentiroso. 
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la empResa “citomaYo” comeRcializa 
tRes tipos de café: maRtín toRRes

•Más que vender—sostuvo—se trata de crear una buena 
imagen corporativa; de aumentar el valor de marca y el 
posicionamiento del producto ofreciendo a los clientes 

soluciones, no alternativas y eso nos ha permitido el 
acceso al mercado nacional y extranjero porque nuestro 

café es de calidad, de estricta altura y de calidad.  
Compostela, Nayarit.- Donkey) 
–Cada que degustas una taza 
de café, estas consumiendo el 
trabajo y el esfuerzo de cientos 
de personas que se dedican a 
esta actividad característica de 
las zonas altas de Compostela, 

como Cumbres de Huicicila y 
La Lima.
 Una taza de café,  antes 
llegar a la mesa del cliente, 
debe pasar por un proceso 
de tostado y molido, el cual 

Martín Torres Medina domina 
a la perfección y lo demostró 
durante la visita que hicimos a 
su factoría ubicada por la calle 
Tiburcio Grande y Leal en esta 
Ciudad, al explicar en lo que 
refiere al procedimiento que 

implica para dar intensidad, 
cuerpo y acidez al café en 
sus diversos estilos.
Luego de colocar cerca de 50 
kilos de café en grano en la 
Tolva del Tostador—afirmó—

es un  equipo que funciona a 
través de un cilindro rotatorio, 
donde la tuesta del producto es 
de acuerdo a las necesidades 
del cliente.
“Hay granos que su tostado 
se realiza a 240, y 200 grados 

c e n t í g r a d o s  y 
otros a 120 por 
mencionar algunos, 
pues mientras más 
tostado está el 
grano, podemos 
re f l e ja r  mayor 
intensidad de sabor 
en la taza de café 
y eso gusta a la 
gente”, preciso. 
En este sentido, 
dijo que la empresa 
“C i tomayo”  de 
la familia Torres 
Medina,  produce 
y comercializa tres 
tipos de café, que 

son, Americano, Expreso y 
Gourmet y “cada uno de 
estos se somete a diferentes 
temperaturas, aunque cada 
grano sea prácticamente de 
la misma variedad, por el 

hecho de tener un grado de 
tostado distinto, habrá de 
tener diferente aroma, cuerpo 
y acidez en la taza”.
Más que vender—sostuvo—se 
trata de crear una buena imagen 
corporativa; de aumentar el valor 
de marca y el posicionamiento 
del producto ofreciendo a 
los clientes soluciones, no 
alternativas y eso nos ha 
permitido el acceso al mercado 
nacional y extranjero porque 
nuestro café es de calidad, 
de estricta altura y de calidad.  
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Repone obRas públicas municipal 
ReJilla en la calle zacatecas

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta.- En la esquina 

de Zacatecas y Allende en 
la zona centro de la ciudad, 
un camión pesado quebró la 

rejilla del registro de agua 
pluvial que ahí se encontraba; 
cuando la Dirección de Obras 
y Servicios Públicos, que 
dirige el Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano, atendió 
el reporte de la ciudadanía 
y acudió, la rejilla había 
desaparecido y en su lugar 
alguien colocó un garrote para 
alertar a los automovilistas; 
por lo que de inmediato se 
giró la instrucción de que se 
hiciera una nueva rejilla, la 
cual ha sido ya colocada en 
su lugar.
Al respecto el funcionario 
comentó que tiene la orden 
del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
de atender los más mínimos 
detalles hasta el último día 
de la actual administración. 
(DCSM)

RefoRestaRá el aYuntamiento 
el boulevaRd de acaponeta

y el acuerdo es que, de 
cada árbol derribado, la 
empresa debe regalar 10 
para la reforestación, lo cual 
cumplieron y ahora, con la 
ayuda de un particular que 
aportará la máquina para 
hacer las cepas o agujeros en 
el concreto de las banquetas 

donde se plantarán los olivos 
negros, a partir de la semana 
que viene, sembrarán estas 
especies en una zona de 
muy escasa, por no decir 
nula, población de árboles.
Considera Marcial Lizárraga, 
que no solo mejorará la 
imagen urbana de esta 

importante vía de acceso a 
la ciudad, sino que para los 
cientos o miles de ciudadanos 
que recorren a pie esta 
avenida, será un alivio contar, 
en el futuro, con espacios 
sombreados, ya que hoy, el 
recorrido, se hace a pleno 
rayo del sol.  (DCSM).

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

A c a p o n e t a . -  G r a c i a s 
a  l as  ges t i ones  que 
conjuntamente hicieron las 
direcciones municipales de 
Desarrollo Agropecuario y 
la de Protección Civil, que 
respectivamente dir igen 
el Ing. Marcial Leonardo 
Lizárraga Mora y Germán 
Alaníz Quiñones, se logró la 
adquisición de 285 arbolitos 
de la especie Olivo Negro, 
los cuales serán plantados a 
partir de la próxima semana 
a lo largo del boulevard “Juan 
Espinosa Bávara”, en el 
tramo comprendido entre la 
secundaria general “Leyes de 
Reforma” y el nuevo centro 
comercial “Autozone”, mismo 
que es de aproximadamente 

dos kilómetros, considerando 
ambos lados de la acera.
Al  respecto expl ica el 
Director  de Desarro l lo 
Agropecuario, Ing. Marcial 
Leonardo Lizárraga Mora, 
que la adquisición de esas 
plantas son el resultado 
de un acuerdo que se hizo 
con diferentes empresas 
comerciales que han venido 
a instalarse en la ciudad 
y que, en el proceso de 
su montaje, tuvieron que 
sacrificar algunos árboles, 
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ecualaT
La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

16

Tecuala, Nayarit .- La 
falsificación y fraude en las 
firmas de Josefina Llamas 
Jiménez y Ramona García 
Rodríguez sobre el asunto 
que les habían robado la 
candidatura a regidora de 
propietaria y suplente de la 
demarcación 1, llegó hasta 
el Poder Judicial Electoral 
de la Federación en Jalisco, 
y como lo mencionaba muy 
quitada de la pena la ahora 
regidora plurinominal y 
demandada penalmente 
an te  las  ins tanc ias 
judiciales, Brenda García 
ex dirigente del PRD 
local, la telenovela muy 
pasada de moda, cuando 
argumentaban que no 
había demanda alguna, 
hoy nos damos cuenta 
que se impugnó y que por 
la negativa del consejero 
presidente electoral en 
esta cabecera municipal, 
que parecía que está en 
contubernio, y que no 
quería dejar pasar algunos 
medios, no le dimos el 
seguimiento necesario, 

ofendidas no fueron 
asesoradas en tiempo 
y forma, y porque todo 
requiere aporte económico. 
Así es que no hay más 
que felicitar a este trío 
especial, del locutor de 
la radio “La Patrona”, 
Sergio Mendoza, y de las 
regidoras Erika Mendoza y 
Brenda García, que pronto 
tomarán posesión de sus 
cubículos en el próximo 
cabildo municipal.
Y  n o s o t r o s ,  c o m o 
siempre, aquí estaremos 
p u b l i c á n d o l e s 
gratuitamente todas sus 
buenas hazañas habidas 
y por haber.

Hasta el tribunal del Poder Judicial de la Federación 
en el estado de Jalisco llegó la impugnación de 

Josefina Llamas Jiménez y Ramona García Rodríguez

porque le molestaba 
su manera de informar; 
tanto así lo demostraba 
el acta notariada que en 
su momento el licenciado 
Antonio Saizar Quintero 
anotaba y cert i f icaba 
d icha actuac ión de l 
consejero presidente ya 
mencionado también ante 
las agraviadas, hoy  con 
dos meses de llevarse a 
cabo las elecciones en el 
estado y por ende en este 
municipio, se da una prueba 
más de como se hizo “de 
mulas Pedro”, como dice el 
dicho, para adueñarse de la 
candidatura de la regiduría 

en la demarcación 1 y 
ganarla a pulso “honesto”. 
Hoy al parecer la suerte 
los sigue apremiando a 
los hermanos trinqueteros, 
los hermanos Mendoza, y 
a sus cómplices; porque 
dadas las circunstancias, y 
aprovechando las difíciles 
conjeturas en el ya cercano 
H.  XXXVII Ayuntamiento 
Constitucional, serán bien 
tratados y más premiados, 
dado que la Sala Superior 
del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación dá palo a las 
inconformes Josef ina 
Llamas y Ramona García 

Rodríguez, argumentando 
que la petición fue desechada 
por haberse presentado de 
forma   extemporánea así 
lo confirman los numerales 
SG-JDC-121/2017. Y la 
verdad fue porque las 
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clausuran los cursos de verano 2017 
presidenta del dif y alonso Romero

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
 (Textos y fotos Marissa 
González Bobadilla).
Tecuala.- Este viernes 4 de 
agosto,  Sistema municipal 
DIF que preside la Señora 
Flavia García de Alonso, en 
presencia nuestro Presidente 
municipal Doctor José Luis 

Alonso Romero, concluye con 
éxito los cursos de verano 
2017 en un bonito acto de 
clausura, donde 156 niños y 
niñas Tecualenses cursaron 
con excelente desempeño 
el programa de estudios en 
alguna de las disciplinas 
impartidas, Guiados por sus 

maestros durante 3 semanas 
los niños (as) aprendieron 
conociendo, haciendo y 
jugando en sana convivencia. 

Gracias Padres y Madres 
de familia por hacer de 
DIF Tecuala el espacio 
complementario que es para 

el cuidado y la formación 
integral de sus hijos. 

¡Enhorabuena Tecuala!
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fiscalía investiga narcofosa; 
hallaron siete cuerpos

* Todos presentan disparos de arma de fuego; entre las víctimas una mujer.
* Colectivos de familias de desaparecidos acudieron no sólo al SEMEFO, 
sino al lugar donde se localizaron los cadáveres.
* Exigen a la Fiscalía del estado que se aboque al esclarecimiento de alrededor 
de 92 desaparecidos en dos meses.

Por: Germán Almanza 
Aguilar/

Reporte especial
Tepic, Nayarit.- Alrededor 
de las 16 horas del pasado 
sábado habían reportado 
un ejidatario del poblado 
de Pantanal, que en su 
predio se encontraba al 
parecer el cuerpo sin vida 
de una persona, el hombre, 

asustado, reporta a la 
comandancia de Xalisco, 
Nayarit, la aparición de 
una persona sin vida, 
ante lo cual, acude el 
comandante de la agencia 
de investigación criminal 
del municipio de Xalisco al 
lugar en el cual, el hombre 
del campo mencionaba 
la presencia de cuerpos 

sin vida en su predio 
denominado ‘Los Tres 
Caminos’. Al arribo de la 
Policía de Xalisco confirman 
el hallazgo de por lo menos 
un cuerpo sin vida en 
dicho predio, ante lo cual 
el comandante de mando 
acordona el área en espera 
de la presencia de personal 
del Centro Científico de 
Comprobación Criminal 
(C5) de la Fiscalía del 
estado para que arribaran 
al sitio junto con elementos 
del área de investigación de 
la Policía Nayarit asignados 
a homicidios.
Al arribar personal de 
homicidios junto con 
elementos de la policía 
facultada y al pretender 
rescatar a la persona que se 
encontraba semisepultada, 
se percatan que tenía 
alrededor de entre 50 a 60 
días de fallecido, a la misma 
vez la policía facultada 
se percata que debajo de 
esta persona existían más 
cuerpos, siendo parte al 
AMP del Fuero Común de 
Homicidios y Secuestros 
de la FGE.
Tras recuperas el primer 
cuerpo, personal de FGE, se 
percatan que hay persona 
sepultadas el interior de la 
fosa, por lo que solicitan 
la presencia de la Policía 
Nayarit.
Alrededor de 5 horas de 
trabajo y tras una fuerte 
tormenta el personal del 
Servicio Médico Forense 
logró rescatar alrededor 
de siete cuerpos, cinco 
masculinos y una mujer.

IDENTIFICAN A DOS 
PENDIENTES 4

Luego de la labores de 

rescate y 24 horas después 
ante el SEMEFO, acuden 
familiares de personas 
desaparecidas en los 
últimos días, para identificar 
a posibles seres queridos 
que habrían sido privados 
de su libertad en los últimos 
días.
Ante el SEMEFO fueron 
identificados dos de las 
siete personas encontradas 
en la narcofosa de Pantanal, 
siendo estas una femenina 
de nombre Yajaira y un 
masculino de nombre 
Ramón. A la primera la 
identificó su familia gracias 
a un tatuaje que tenía en su 
piel; al segundo gracias a 

serían identificados en el 
trascurso de la madrugada.
Los identificados, todos, 
son originarios de Tepic.
Aclaramos que la FGE 
del área de Secuestros 
y Homicidios continúan 
con las indagatorias para 
identificar al resto de 
las personas, de igual 
manera el Ministerio Público 
Investigador declara a los 
familiares de las personas 
encontradas la tarde-noche 
de este fin de semana. 

(Las imágenes y texto 
presentados en esta 
nota son propiedad de 
GenteyPoder).

la vestimenta que llevaba 
puesta el día que fue privada 
de su libertad.
Esta noche de domingo, 
previo a cerrar edición 
existían cuatro cuerpos 
de los que presuntamente 



19Lunes 7 de Agosto de 2017

Respetaremos al gobierno del estado, pero 
también exigiremos respeto para la cnc: cota

Municipios

*Presidio elección del nuevo líder cenecista en la entidad productivo al campo es 
un tema que se hace 
todos los días, pero hacer 
competitivo al campo es el 
reto que sigue.
A la vez expreso, agradezco 
la presencia de funcionarios 
del gobierno federal, pero si 
no tendremos funcionarios 
del gobierno del estado, los 
respetaremos, pero también 
exigiremos respeto a una 
organización campesina 
con poder, con fuerza y con 
presencia en el gobierno 
federal y pidió a López 

Arenas que establezca un 
día por mes para que los 
funcionarios federales que 
tienen que ver con el campo 
vengan a dar audiencia 
pública a la CNC.
Más tarde Manuel Cota 
acudió a la sede del PRI 
estatal, donde ante la 
presencia del líder nacional 
del Movimiento Territorial 
Alberto Escamilla Cerón, dio 
posesión al santiaguense 
el Bora Narváez como 
dirigente de la organización 
en Nayarit.

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Por Edmundo Virgen
El senador de la república 
y líder nacional de la CNC, 
Manuel Cota Jiménez, el 
pasado sábado estuvo 
presente en la elección 
del nuevo dirigente de la 
organización cenecista y 
de la Liga de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos 
Campesinos en el estado, 
evento al que únicamente 
se registro como candidato 
el ingeniero  Antonio López 

Arenas, ante la Comisión 
de Procesos internos, 
resultando lógicamente 
electo por unanimidad.
En su mensaje Cota 
Jiménez señaló, que ahora 
el dirigente Antonio López 
Arenas, tendrá que llevar 
a cabo la renovación del 
comité de base, de los 
comités municipales y 
de la integración de la 
nueva organización de 
los comités regionales, 

cuyos procesos deberán ser 
totalmente democráticos 
y de inclusión, donde 
estén todos los campesinos 
unidos, organizados y 
fortalecidos.
A través de los años 
dijo, la lucha histórica de 
los campesinos ha sido 
despojar a los ricos de la 
tierra y entregársela a los 
trabajadores del campo, 
era un reto histórico lo 
lograron, el hacer altamente 

incrementa y en sus propias jetas, 
de todos es sabido que primero 
atiende el llamado o reclamo de 
su esposa que el del pueblo, a él 
por ejemplo no se le ve en ningún 
operativo, solo en su oficina quiere 
dirigirlos, al único funcionario 
que se le veía encabezando 
operativos por riesgosos que estos 
fueran en el combate del crimen 
organizado, era precisamente a 
EDGAR VEYTIA, desde que era 
Secretario de Seguridad en el 
municipio de Tepic y más cuando 
era ya Fiscal, no había horario 
de entrada ni de salida en su 
responsabilidad y aún pese a 
lo que se diga y se conozca de 
él, mantuvo tranquilo al Estado, 
cómo, como hubiera sido, pero 
había tranquilidad, esperemos 
que “Jorgito” como Secretario 
de Seguridad en el Estado, 
cumpla con sus obligaciones 
y responsabilidades y deje la 
comodidad de sus oficinas para 
querer combatir a la delincuencia.
INICIA ENTREGA RECEPCIÓN 
ENTRE GOBIERNO SALIENTE 
Y ENTRANTE.- fue este fin 
de semana, cuando se dieron 
los primeros encuentros entre 
funcionarios del gobierno robertista 
con los toñistas, la reunión se 

realizó en la sala de juntas de 
la Secretaría de la Contraloría 
este pasado viernes, por parte 
del gobierno de ROBERTO 
SANDOVAL, estuvo el titular 
de la Contraloría, ANTONIO 
APASEO, mientras que por 
parte del gobernador electo, 
estuvo DANIEL BERECOCHEA 
y aunque no se entregó ningún 
tipo de documentos todavía ya 
que esperan que se llegue el 
19 de septiembre fecha en que 
se tiene que dar dicha entrega 
recepción, este encuentro solo 
fue previo, solo fue un simulacro, 
para dar algunos adelantos 
de la situación financiera y 
administrativa que guarda esta 
administración y la pretensión 
es para que no se interrumpa el 
servicio público, destacándose 
que a las comisiones de esta 
entrega recepción este gobierno 
saliente le tendrá que entregar la 
documentación necesaria que dé 
a conocer el estatus que guardan 
cada una de las dependencias, 
las actividades urgentes, asuntos 
relevantes que requieren de 
inmediata atención, sobre los 
recursos financieros, humanos, 
materiales, esperemos que en 
estos encuentros no se encuentren 

irregularidades que obstaculicen 
dicha entrega recepción.
ESPADAZO.- se lo lleva nada 
menos que WALTER ENCISO, 
secretario de Seguridad en el 
municipio de Tepic, así como el 
director de Tránsito municipal, 
KARIM CABRERA, quienes de 
manera irregular y mañosa, están 
ubicando los alcoholímetros a las 
afueras de los diferentes antros, 
botaneros o cantinas, para que 
inmediatamente en que sus dueños 
al salir de estos lugares salen son 
detenidos por estos uniformados, 
el hambre por devorarse todo 
lo que encuentran a su paso y 
esquilmar los raquíticos bolsillos 
de los ciudadanos es imparable 
e insaciable, es de entender y 
aplaudir que se instalen estos 
alcoholímetros para disminuir los 
accidentes por causas del alcohol 
o por lo menos que sirvan para 
disuadir, eso indudablemente que 
es bueno como medida preventiva, 
pero lo que si se rechaza es que 
estos operativos los pongan a las 
afueras de los antros, porque es 
de entenderse que todos los que 
van a esos lugares salen ya con 
una o dos cervecitas en la panza, 
porque no vayan a creer que van 
a rezar un rosario, al igual que 
todos los que van a la iglesia, 
van a rezar y es ilógico pensar 
que van a tomar cerveza, de ahí 
que la Comisión de Derechos 
Humanos deberá de intervenir 
y para que estos “asaltos” se 
puedan parar o por lo menos que 
los disfracen.

NARCOFOSAS CERCA DEL 
AEROPUERTO.- en la zona 
“caliente” que es el poblado 
de Pantanal perteneciente al 
municipio de Xalisco y que 
además es un lugar relativamente 
cercano a la Fiscalía, se estará 
aproximadamente a unos 2 
kilómetros de donde se encontraron 
esas 7narcofosas, con 6 cuerpos 
del sexo masculino y uno del sexo 
femenino, ah, y no queremos 
que se empiece a decir que es 
un feminicidio, porque nada más 
hay una mujer asesinada y luego 
el revoltijo de ser feminicidio, 
pero bueno, estas narcofosas, 
se encontraron en una parcela 
de caña en los límites de Tepic 
y Xalisco y que las autoridades 
dieron con estos cuerpos, derivado 
a una llamada anónima al 911, 
por lo que elementos de la Policía 
de Investigación, la Nayarit y 
periciales se presentaron al lugar 
para investigar, encontrándose 
con ese hallazgo, los cuerpos 
se encuentran en el Servicio 
Forense, donde se les practican 
los d ictámenes y anál is is 
correspondientes que permitan 
la identificación de esos cuerpos.
IDIOTECES DE JORGE ALONSO 
CAMPOS HUERTA.- pero miren 
mientras que el Secretario de 
seguridad Pública en el Estado, 
asegura que se está combatiendo 
con gran éxito la delincuencia, 
indudablemente solo en sus sueños 
se da esa respuesta, porque en 
la realdad, la inseguridad se 
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se implementará una campaña permanente 
en contra del pulgón amarillo: blas olivo

si habrá liga nayarit de beisbol, 
señala lugo, secretario del deporte
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Por: José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En una 
amplia entrevista que nos 
concediera el Ing. Blas Olivo 
Topete, presidente de la Junta 
de Sanidad Vegetal en Santiago 
Ixcuintla, este habló de la zafra 
de mango en el municipio así 
como de la campaña permanente 
que se implementara en contra 
del pulgón amarillo, luego que 
aquí se producen 3 mil hectáreas 
de este cultivo.
“Este año, este ciclo agrícola 
estuvo un poco más baja la 
incidencia de pulgón te comento 
que ya está establecido como 
campaña fitosanitaria para 
el cultivo del sorgo, ya van 
a bajar recursos federales, 
y comentarte que por parte 
de aquí de la junta local en 
reunión sostenida en el CREAN 
y coordinados con el INIFAP, 
metimos un proyecto para 
la reproducción de insectos 
benéficos en este caso lo que 
nos interesa es la Crisopa para 

tratar de controlar el pulgón 
amarillo, Crisopela Carnea es el 
nombre científico, entonces yo, 
ya entregue en una reunión que 
sostuvimos el pasado martes yo 
me comprometí a entregarles el 
proyecto para que el coordinador 
de la campaña el ingeniero 
Trubal, lo analizara y le diera 
para adelante ya entregué el 
proyecto el miércoles, y ahora 
estamos esperando que lo 
cheque el coordinador del 
pulgón amarillo para seguir 
dándole para adelante a ver 
si logramos establecer un 
laboratorio en las instalaciones 
del CREAN”.
¿La campaña en contra de la 
plaga del pulgón amarillo será 
permanente, Ingeniero Olivo? 
“Sí, enfocada principalmente 
a la zona norte, luego que 
lo fuerte de la plaga se 
congregó en el municipio de 
Tecuala, Acaponeta, así como 
Rosamorada en menor escala. 
Estamos nosotros con alrededor 

de 3 mil hectáreas y que 
necesitamos de protegerlas”.
Ahora, Ingeniero Olivo Topete, 
situándonos en lo fuerte de 
Sanidad Vegetal que es el 
mango; cuando ya estamos por 
finalizar la zafra, en una síntesis 
de resultados, ¿cómo nos 
encontramos en este momento? 
“Mira aunque las producciones 
lo comente anteriormente no 
fueron tan alta vinieron a 
compensar la zafra los buenos 
precios en la adquisición de 
la fruta, y comentarte que 
hasta el momento solo hemos 
tenido un lote larvado, que al 
parecer fue una maniobra que 
hacen los movilizadores, pero 
estamos cuidando el estatus de 
baja prevalencia, y la verdad 
es que nos encontramos bien 
hasta ahorita”.
Ingeniero, como tema final, 
el Coyote; ese personaje que 
viene a beneficiarse a costillas 
de los productores, comprando 
la fruta a bajo precio para 

de beisbol y muy probablemente 
también de la liga del noroeste”.
Por su parte Manuel Quintero, 
explicó en torno a las UT’s  que 
pese a que han salido a promover 
las bondades para los hijos 
de pescadores y agricultores 
de la tecnológica de la costa, 
desgraciadamente la falta de dinero 
es la que provoca que los padres de 
familia se inclinen por los Cebetis, 
además que anteriormente tuvimos 
muchos estudiantes de Tecuala, y 
Acaponeta, sin embargo ahora que 
abrió sus puertas una Universidad 
Tecnológica en Escuinapa, los 
padres de familia decidan que 
por cuestiones de ahorro de 
dinero es preferible enviar a 
sus hijos a Escuinapa donde el 

medio de duración es de solo 1 
hora por dos de Santiago. En 
las Haciendas también tenemos 
deserción de estudiantes, porque, 
ejemplo un estudiante de las 
Haciendas tiene un gasto diario 
de pongámosle 150 pesos por 
pago del transporte y comida, y 
mucha gente en este momento 
no cuenta con ese dinero para 
que solo uno de sus hijos estudie. 
Anteriormente contamos con 
medios escolares de transportes 
luego que el Sr. Gobernador 
adquirió unos autobuses de medio 
huso en la unión americana, 
pero esos autobuses venían 
deteriorados y para evitar un 
accidente que pudiera traer 
decenas de estudiantes lesionados 

se optó por encerrar en uno de 
los corralones que tiene la UT 
de Tepic.
Finalmente Quintero Borrego no 
quiso hablar del tema del sindicato 
y autoridades educativas, baste 
decir que a un joven egresado 
se le dio la oportunidad de que 
trabajara de docente, porque 
nos lo pidió de favor su señora 
madre. Pero este joven nos salió 
“revolucionario”, haciendo malos 
comentarios de las autoridades 
y pues desde arriba se nos pidió 
información de la situación y nos 
pidieron su cese, de ahí que el 
problema lo haya agrandado el 
sindicato, pero eso déjalo así 
como está. Pidió el rector de la 
UTC,  Manuel Quintero.

* Gracias a la  oferta de la demanda los productores de 
mango se beneficiaron esta zafra, advirtió el presidente 

de Sanidad Vegetal

revenderlas a mayor precio 
consiguiendo por consecuencia 
mayores ganancias. “Mira 
estuvo es difícil, como se dice, 
erradicarlo, pero la verdad es 
que los coyotes el precio lo 
sostuvieron, no hubo aquella 
merma aquellos bajos precios 
en los mangos, porque como te 
digo el precio se mantuvo en 
un nivel más o menos arriba 
de 60 o 70 pesos la caja, 
cuando el año pasado la misma 
caja la anduvieron comprando 
en 15 pesos, se comenzó a 
comprar la caja de mango en 
120 y 140 pesos, pero hay 
que decirlo también cuando 

estaban comprando la caja 
de mango en 120 y 140 pesos 
hubo huerteros que llegaban 
hasta el comprador ofreciendo 
la caja de mango en 80 y 90 
pesos, cosa que hiso que los 
coyotes empezaran a bajar 
el precio inicial de 120 y 140 
pesos hasta quedar en 60 y 70 
pesos, y yo les dije oigan pues, 
¿de que se trata de ganar o 
de perder?, y es que solos los 
huerteros se bajaron 60 pesos. 
Pero en resumidas cuentas 
aún fue menor la producción 
de mango, el precio fue bueno, 
aunque pudo haber sido mejor”. 
Señaló el entrevistado.

* La UTC está en crisis ante la competencia de otras instituciones 
educativas que por sus ubicaciones le resulta más barata a los 

padres de familia.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La competencia 
en las Universidades Tecnológicas 
y otras instituciones técnicas de la 
entidad dificulta el que reclutemos 
estudiantes para la UTC admitió el 
todavía rector Ing. Manuel Quintero 
Borrego, en platica informal en 
un desayuno con la tía Chepa, 
a donde fuimos invitados.
A principios de la semana, le 
solicité una entrevista al apreciado 
político, quien nos citó para que 
acudiéramos a la rectoría de 
la institución sin embargo justo 
cuando llegábamos a la UTC el 
Ing. Quintero Borrego, salía de la 

misma ya que lo estaban esperando 
Raúl Palacios, y el abogado 
Xoco Rentería, diciéndonos que 
en el transcurso del desayuno 
platicaríamos del tema que fuera. 
Sin embargo el tema fuerte fue el 
de la realización de la liga Nayarit 
de beisbol, donde se manifestó que 
Lugo, podría repetir en la dirección 
del deporte estatal, ya que cuenta 
dijeron con una magnífica relación 
con el gobernador electo Antonio 
Echevarría García, y esto lo hacía 
pensar que podría repetir en el 
cargo, señalando Lugo que, “No 
se preocupen seguramente se le 
dará seguimiento a la liga Nayarit 


